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LISTADO DE ASISTENTES PARA LA AGM ITF DEL 27 DE SEPTIEMBRE DE 2019 

 
Presidente Mr David Haggerty 
 
Vicepresidentes Ms Katrina Adams 
 Mr Anil Khanna 
 Mr René Stammbach 
 
Consejo de Administración Mr Martin Corrie 
 Mr Ismail El Shafei  
 Mr Sergio Elias 
 Mr Jack Graham 
 Mr Thomas Kønigsfeldt 
 Ms Celia Patrick 
 Ms Mary Pierce 
 Mr Aleksei Selivanenko 
 Mr Stefan Tzvetkov 
 Mr Bulat Utermuratov 
 Mr Mark Woodforde 
 
Presidentes Honorarios Vitalicios 
 Dr Heinz Grimm 
 Dr Geoff Pollard 
 
Consejeros Honorarios Vitalicios 
 Mrs Lucy Garvin 

Mr Ian King 
Mr Alvaro Peña 
Mr Stuart Smith 
Dr Georg von Waldenfels 

 
Moderador 
 Mr Jonathan Taylor Q.C. 
  
ASOCIACIONES NACIONALES DE CLASE B (con derecho a voto) representadas por: 
 
ALB - Albanian Tennis Federation  
Mr Ferdinand Sulo, President 
ALG - Fédération Algerienne de Tennis  
Mr Mohamed Bessaad, President 
AND - Federación Andorrana de Tennis  
Mr Alex de Santiago, President 
ANT - Antigua & Barbuda Tennis Association  
Mr Cordell Williams, President 
ARG - Asociación Argentina de Tenis  
Mr Agustin Calleri, Chairman 
Mr Mariano Zabaleta First Vice President 
ARM - Armenian Tennis Federation  
Mr Vahe Avetisyan, Member of the Board 
Mr Gevork Karamanoukian, Executive Director 
AUS - Tennis Australia  
Ms Jacqueline Mangan, Secretary of the Board 
Ms Vicki Reid, Head of Gov't & Stakeholder Relations 
Mr Craig Tiley, Chief Executive Officer 

AUT - Osterreichischer Tennisverband  
Mr Thomas Schweda, Chief Executive Officer 
BAN - Bangladesh Tennis Federation  
Mr Golam Morshed, General Secretary 
BAR - Barbados Tennis Association Inc.  
Dr Raymond Forde, President 
BEL - Fédération Royale Belge de Tennis  
Mr Dirk De Maeseneer, President 
Mr Gijs Kooken, Chief Executive Officer 
BEN - Fédération Beninoise de Lawn Tennis  
Mr Bernardin Codjo, General Secretary 
Mr Jean-Claude Talon, President 
BIH - Tennis Association of Bosnia and 
Herzegovina  
Mr Ivan Brkic, President 
Mr Senad Hadzimesic, Director 
BLR - Belarus Tennis Association  
Mr Anton Yuspa, General Secretary 
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BOL - Federación Boliviana De Tennis  
Mr Ricardo Aguirre Nava, President 
Mr Edmundo Rodriguez, Second Delegate 
BOT - Botswana Tennis Association  
Mr Oaitse Thipe, President 
BRA - Confederação Brasileira de Tenis  
Mr Ivan Machado, Second Delegate 
Mr Rafael Westrupp, President 
BRN - Bahrain Tennis Federation  
H.E. Abdulaziz AlKhalifa, First Vice President 
Fuad AlRowaie, Secretary of the Board 
BUL - Bulgarian Tennis Federation  
Mrs Katerina Guenova, Consultant 
Mr Georgi Krumov, Vice President 
CAM - Cambodia Tennis Federation  
Mr Tep Rithivit, General Secretary 
Mr Uthrapathy Shunmugam, Consultant 
CAN - Tennis Canada  
Ms Jennifer Bishop, Chairman 
CGO - Fédération Congolaise de Lawn Tennis  
Mr Germain Ickonga Akindou, President 
CHI - Federación de Tenis de Chile  
Mr Jose Nain Campos, General Secretary 
CHN - Chinese Tennis Association  
Mr Wenbin Liu, Vice President 
Ms Wenbing Sun, Director - Development 
CMR - Fédération Camerounaise de Tennis  
Mr Jean Marc Njike, General Secretary 
COL - Federación Colombiana de Tenis  
Mr David Samudio, President 
Mr Gabriel Sanchez Sierra, ITF Board of Director 
candidate 
CRC - Federación Costarricense de Tenis  
Mr Carlos Bravo, President 
CRO - Croatian Tennis Association  
Mrs Nikolina Babic, President 
Mr Franc Regina, Vice President 
CUB - Federación Cubana de Tenis de Campo   
Ms Marta Elena Dominguez, Consultant 
CYP - Cyprus Tennis Federation  
Mr Epaminondas Metaxas, President 
Mr Pantelis Neos, Member of the Board 
CZE - Czech Tenisova Asociace  
Mr Jakub Fastr, EA to the President 
Mr Ivo Kaderka, President 
DEN - Dansk Tennis Forbund  
Mr Henrik Charles Maris, Member of the Board 
Mr Henrik Thorsoe Pedersen, President 
DJI - Fédération Djiboutienne de Tennis  
Mr Mohamed Houmed Houssein, President 
DOM - Federación Dominicana de Tenis  
Mr Alexis Alcantara, Treasurer 
Mr Ruben Tejeda, General Secretary 
ECU - Federación Ecuatoriana de Tenis  
Mr Danilo Carrera Drouet, President 

EGY - Egyptian Tennis Federation  
Mr Walid Abass, Member of the Board 
Mr Hassan ElAroussy, Member of the Board 
ESA - Federación Salvadoreña de Tenis  
Mr Miguel Irigoyen, Committee Member 
ESP - Real Federación Española de Tenis  
Mr Igor del Busto Madariaga, International Affairs 
Mr Miguel Díaz Román, Chairman 
EST - Estonian Tennis Association  
Mr Allar Hint, General Secretary 
FIN - Suomen Tennisliitto  
Mr Teemu Purho, Chief Executive Officer 
Mr Matti Virtanen, Honorary Life President 
FRA - Fédération Française de Tennis  
Mr Hughes Cavallin, Treasurer 
Mr Alain Fischer, General Secretary 
Mr Bernard Giudicelli, President 
GAB - Fédération Gabonaise de Tennis  
Mr Samuel Minko Mindong, Chairman 
GBR - The Lawn Tennis Association  
Mr David Rawlinson, Deputy President 
GEO - Georgian Tennis Federation  
Mrs Margalita Chakhnashvili, Vice President 
Mr Aleksandre Metreveli, First Vice President 
GER - Deutscher Tennis Bund EV  
Mr Dirk Hordorff, Deputy President 
Mr Ulrich Klaus, President 
Dr Eva-Maria Schneider, Vice President 
GHA - Ghana Tennis Association  
Mr Patrick Djangba, Second Delegate 
Mr Isaac Aboagye Duah, President 
GRE - Hellenic Tennis Federation  
Mr Spyros Zannias, President 
GUA - Federación Nacional de Tenis de 
Guatemala  
Mr Tulio Davila, Chairman 
GUM - Guam National Tennis Federation  
Mr Torgun Smith, President 
HKG - Hong Kong Tennis Association Ltd  
Mr Pak Nin Christopher Lai, Chief Executive Officer 
Mr Philip Mok, President 
HON - Federación Hondureña de Tenis  
Mr Ivanhoe Calix, President 
HUN - Magyar Tenisz Szovetseg  
Mr Tamas Hamori, Senior Vice President 
Mr Attila Richter, General Secretary 
INA - Indonesian Tennis Association  
Mr Rildo Ananda Anwar, President 
Ms Lani Pradita Soesilo Sardadi, General Secretary 
IND - All India Tennis Association  
Mr Virendra Kumar Batra, Committee Member 
Mr Sunder Raju C S, Second Delegate 
IRI - Tennis Federation of Islamic Rep. of Iran  
Mr Amir Homayoun Sadri, Consultant 
IRL - Tennis Ireland  
Mr Richard Fahey, Chief Executive Officer 
Mr Dave Miley, ITF Presidential candidate 
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IRQ - Iraqi Tennis Federation  
Dr Majid Khamees, General Secretary 
ISL - Icelandic Tennis Association  
Mr Hjortur Thor Grjetarsson, President 
ISR - Israel Tennis Association  
Mr Shmuel Herzig, Honorary Life President 
Dr Yoni Yarom, President 
ISV - Virgin Islands Tennis Association  
Mrs Kelly Kuipers, President 
Mr William McComb, Director 
ITA - Federazione Italiana Tennis  
Mr Giancarlo Baccini, Member of the Board 
Mrs Luisanna Fodde, ITF Board of Director 
candidate 
JOR - Jordan Tennis Federation  
Mr Hazem Adas, President 
JPN - Japan Tennis Association  
Mr Tsuyoshi Fukui, Senior Executive Director 
Mr Nao Kawatei, Executive Director 
KAZ - Kazakhstan Tennis Federation  
Mr Adil Burlibayev, General Secretary 
Mr Yuriy Polskiy, Executive Assistant 
KEN - Tennis Kenya  
Mr James Kenani, President 
Mrs Wanjiru Mbugua-Karani, General Secretary 
KOR - Korea Tennis Association  
Ms Seohee Kim,, Manager 
Mr Yong-Woon Kwak, President 
KOS - Kosovo Tennis Federation  
Mr Mejdi Rexhepi, President 
KSA - Saudi Arabian Tennis Federation  
Mr Mohammed Alajaji, President 
KUW - Kuwait Tennis Federation  
Mr Khaled Almusallam, Member of the Board 
Mr Faleh Alotaibi, General Secretary 
LAT - Latvian Tennis Union  
Mr Andrejs Bukins, Member of the Board 
Mr Juris Savickis, President 
LBA - Libyan Tennis Federation  
Mr Khaled Ezankuli, President 
LBN - Fédération Libanaise de Tennis  
Mr Oliver Fayssal, President 
Mr Alain Sayegh, General Secretary 
LTU - Lithuanian Tennis Association  
Mr Ramunas Grusas, President 
LUX - Fédération Luxembourgeoise de Tennis  
Mr Claude Lamberty, President 
Mr Markus Stegmann, Treasurer 
MAD - Fédération Malagasy de Tennis  
Mr Stéphane Rakotondrainibe, President 
MAR - Fédération Royale Marocaine de 
Tennis  
Mr Laarraf Abdelaziz, First Vice President 
MAS - Lawn Tennis Association of Malaysia  
Mr Encik Mirzan Mahathir, President 
MEX - Federación Mexicana de Tenis  
Mr J. Antonio Flores, President 

MGL - Mongolian Tennis Association  
Mr Altangerel Batjargal, Manager 
Mr Tunrev Batmagnai, Manager 
MKD - Tennis Federation of North Macedonia  
Mr Aleksandar Ivanovski, President 
Mr Goran Rafajlovski, Vice President 
MLT - Malta Tennis Federation  
Mr Mark Camilleri, Deputy President 
Dr David Farrugia Sacco, President 
MNE - Montenegrin Tennis Association  
Dr Dimitrije Rasovic, President 
Mr Aleksandar Sekulovic, General Secretary 
MON - Fédération Monegasque de Lawn Tennis  
Mr Christophe Boggetti, Staff 
Miss Melanie Antoinette De Massy, Vice President 
MOZ - Confederação Mocambicana de Tenis  
Mr Jonas Alberto Junior, Deputy President 
MRI - Mauritius Tennis Federation  
Mr Kamil Tayub Patel, President 
NED - Koninklijke Nederlandse  
Mr Roger Davids, President 
Mr Erik Poel, Chief Executive Officer 
NOR - Norges Tennisforbund  
Mr Gisle Jentoft, President 
NZL - Tennis New Zealand  
Ms Julie Paterson, Chief Executive Officer 
OMA - Oman Tennis Association  
Mr Khalid Ali Saif Al Adi, Chairman 
PAK - Pakistan Tennis Federation  
Mr Salim Saifullah Khan, President 
PAN - Federación Panameña de Tenis  
Dr Jorge Arrue, President 
PAR - Asociación Paraguaya de Tenis  
Mr Julio Ferrari, President 
Mrs Sofia Perez, General Secretary 
PER - Federación Deportiva Peruana de Tenis  
Dr Michael Hofer Jeitler, President 
PHI - Philippine Tennis Association  
Mr Antonio Cablitas, President 
POL - Polski Zwiazek Tenisowy  
Mr Victor Archutowski, Vice President 
POR - Federação Portuguesa de Tenis  
Mr Vasco Magalhães Costa, President 
Mr João Santos, Vice President 
PUR - Asociación de Tenis de Puerto Rico  
Mr Ruben Jordan, Member of the Board 
QAT - Qatar Tennis Federation  
Mr Yousif Al-Obaidli, Member of the Board 
Mr Tareq Zainal, General Secretary 
ROU - Federatia Romana de Tennis  
Mr Razvan Itu, General Secretary 
Mr Ion Tiriac, President 
RSA - Tennis South Africa  
Mr Gavin Crookes, President 
Mr Riad Davids, Vice President 
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RUS - Russian Tennis Federation  
Mr Maksim Kozin, Advisor to President 
Mr Shamil Tarpischev, President 
SEN - Fédération Senegalaise de Tennis  
Mr Issa Mboup, President 
SGP - Singapore Tennis Association  
Mr Gilbert Ng, Consultant 
Mr Wilson Tay, General Secretary 
SLO - Slovene Tennis Association  
Mr Gregor Krušič, Executive Director 
SRB - Serbia Tennis Federation  
Mr Goran Djokovic, ITF Board of Director 
candidate 
Mr Dusan Orlandic, Chief Executive Officer 
SRI - Sri Lanka Tennis Association  
Mr Iqbal Bin Issack, President 
Mr Suresh Subramaniam, ITF Board of 
Director candidate 
SUI - Swiss Tennis  
Mrs Christiane Jolissaint, Deputy President 
Mrs Ruth Wipfli Steinegger, Vice President 
SVK - Slovak Tennis Association  
Mr Igor Moska, General Secretary 
SWE - The Swedish Tennis Association  
Mr Christer Sjöö, General Secretary 
Mr Thomas Wallen, President 
SYR - Syrian Arab Tennis Federation  
Dr Safa Sarakbi Assistant, General Secretary 
THA - Lawn Tennis Association of Thailand  
Mr Kitsombat Euammongkol, President 
TJK - National Tennis Federation of 
Republic of Tajikistan   
Mr Abdurasul Mukhidinov  
TKM - Turkmenistan Tennis Association  
Mr Eziz Dovletov, General Secretary 
Mr Azat Myradov, Chairman 

TOG - Fédération Togolaise de Tennis  
Mr Atefeitom Tagba, President 
TPE - Chinese Taipei Tennis Association  
Miss Ching Hsin Kuo Deputy, General 
Secretary 
Miss Yi Jou Tsai, International Affairs 
TTO - TennisTT  
Mr Jermille Danclar, General Secretary 
Mr Hayden Mitchell, President 
TUN - Fédération Tunisienne de Tennis  
Mr Ben Lakhdhar Haykel, General Secretary 
Mrs Salma Mouelhi Guizani, President 
TUR - Turkiye Tenis Federasyonu  
Mr Gokhan Donmez, Vice President 
Mr Cengiz Durmus, President 
UAE - Tennis Emirates  
Mr Naser Almarzooqi, General Secretary 
UGA – Uganda Tennis Association  
Mr Cedric Babu Ndilima, President 
UKR - Ukrainian Tennis Federation  
Mr Sergiy Lagur Acting, President 
Mr Evgeniy Zukin, Vice President 
URU - Asociación Uruguaya de Tenis  
Mr Ruben Marturet, President 
USA - United States Tennis Association  
Mr Dragomir Cioroslan, Director - 
International Relations 
Mr Patrick Galbraith, Chairman 
Mr Mike McNulty, First Vice President 
UZB - Uzbekistan Tennis Federation  
Mr Farrukh Dustov, Second Delegate 
Ms Iroda Tulyaganova, General Secretary 
VIE - Vietnam Tennis Federation  
Mr Tung Doan Thanh, General Secretary 
YEM - Yemen Tennis Federation  
Mr Mohammed Al Surmi, President 
Mr Osamah Almaqaleh Secretary of the 
Board

 
ASOCIACIONES NACIONALES DE CLASE C (sin derecho a voto) representadas por: 

 
ARU - Aruba Lawn Tennis Bond  
Mrs Harriette de Kool-Slot, Director 
BDI - Fédération de Tennis du Burundi  
Mr Libérat Hicintuka, President 
COD - Fédération Congolaise Démocratique 
de Lawn Tennis  
Mr Franck Nyimilongo Pieme, Vice President 
Mr Georges Koshi, President 
COK - Tennis Cook Islands  
Mrs Davina Hosking-Ashford, Treasurer 
CPV - Federação Cabo Verdiana de Ténis  
Mr José Almada Dias, Acting President 
CUW - Tennis Federation Curacao  
Mr Albert Martis, President 

ERI - Eritrean Tennis Federation  
Mr Yohannes Tesfay Zemichael, Vice President 
Mr Tewelde Tekeste, President 
GUY - Guyana Lawn Tennis Association  
Mr Samuel Barakat, President 
Ms Cristy Campbell, Vice President 
KIR - Kiribati Tennis Federation  
Mr Bantarawa Ietimeta, President 
LAO - Lao Tennis Federation  
Mr Daovone Phachanthavong, President 
MAC - Macau Tennis Association  
Mr William Iu Kong Au Ieong, Consultant 
Mrs Louise Ung, President 
MDV - Tennis Association of the Maldives  
Mr Mohamed Ameen, Vice President 
Mr Yusuf Riza, General Secretary 
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NIG - Fédération Nigerienne de Tennis  
Mr Ahmed Ousman Diallo, President 
PLW - Palau Tennis Federation  
Mr Ernestine Rengiil, President 
SEY - Seychelles Tennis Association  
Ms Fatime Kanté, President 
SKN - St Kitts Lawn Tennis Association  
Mr Watkins Chiverton, President 
SLE - Sierra Leone Lawn Tennis Association  
Mr Kelvin E. Kellie, President 

SOM – The Somali Tennis Association  
Mr Saad Gedi, Chairman 
SUR - Surinaamse Tennisbond  
Mr Diego van der Zwart, President 
SWZ - Eswatini National Tennis Association  
Mr Maxwell Jele, President 
TAN - Tanzania Tennis Association  
Mr Dennis Makoi, President 
VAN - Fédération de Tennis de Vanuatu  
Mr Cyrille Mainguy, President 

 
ASOCIACIONES REGIONALES 
 
ATF - Asian Tennis Federation 
Ms Manpreet Kandhari, Chief Executive Officer 
Ms Yin Ping Patricia Lee, Executive 
CAT - Confederation of African Tennis 
Mr Tarak Cherif, President 
Mr Hichem Riani, Chief Executive Officer 
COSAT - Confederacion Sudamericana de Tenis 
Mr Armando Cervone, Vice President 
Mr Camilo Perez Lopez Moreira, President 
COTECC - Confederacion de Tenis de Centroamerica y El Caribe 
Mr Persio Maldonado, President 
OTF - Oceania Tennis Federation  
Mr David Smith, Executive Officer (Joint) 
TE - Tennis Europe 
Mr Vladimir Dmitriev, President 
Mr Thomas Hammerl, Chief Executive Officer 
 
 
MIEMBROS FUNDACIONALES 
 
California Sports Surfaces  
Mr John Graham, Strategic Accounts  
Mapei 
Mr Mario Amaral 
Professional Tennis Registry  
Mr Dan Santorum, Chief Executive Officer 
Sport Group  
Mr Neil McIntosh, Business Development Manager 
UNICA 
Mr Serhan Doruk, Business Development Manager  
 
 
PATROCINADOR/SOCIO ITF 
 
Kosmos Tennis 
Mr Javier Alonso Giralt, Chief Executive Officer 
 
 
ORGANIZACIONES RECONOCIDAS 
 
Centenary Tennis Clubs Association  
Ms Berta Tintore, General Secretary 

 
 
 
 
International Tennis Clubs  
Mr Paul McNamee, Consultant 



8 

 

OBSERVADORES 
 
Grant Thornton  
Mr James Durrant, Auditor 
Mr George Grainger, Auditor 
Mr Ben Langford, Auditor 
Mr Abbas Merali, Auditor 
Independent Election Panel  
Mr David Howman, Member - Ethics Commission 
Mrs Urvasi Naidoo, Member - Ethics Commission 
Ms Sandra Osborne, Chair - Ethics Commission 
MDA - Moldova Republic Tennis Federation  
Mr Catalin Giosan,, Member of the Board 
POR - Federação Portuguesa de Tenis   
Mr José Costa, Host nation observer 
Mr Manuel Coelho da Silva, Host nation observer 
Ms Filipa Caldeira, Host nation observer 
 
 
PERSONAL ITF 
 
Miss Justine Albert, Directora Ejecutiva - Eventos de Tenis Profesional 
Mr Dominic Anghileri, Director Ejecutivo Senior - Administración y Finanzas 
Mr Michael Beattie, Oficial de Comunicación 
Miss Laura Bewick, Oficial de Comunicación 
Mrs Heather Bowler, Director Ejecutivo - Comunicación 
Mr Vitor Cabral, Oficial de Desarrollo ITF 
Mr Frank Couraud, Manager 
Dr Miguel Crespo, Jefe de  Participación y Entrenamiento 
Mrs Chantal Crossland, Equipo Organizador AGM 
Miss Mairi Davies, Equipo Organizador AGM 
Mr Kris Dent, Director Ejecutivo Senior - Circuitos ITF y Eventos Tenis Profesional 
Mr Juan Escobar, Equipo Organizador AGM  
Mr Kelly Fairweather, Director Ejecutivo de Operaciones 
Miss Vicki Fecci, Organizadora AGM 
Miss Jane Fraser, Asistente Ejecutiva del Presidente 
Mr Jonathan Knight, Equipo Organización AGM 
Mr Paul Lifton, Gerente de Proyecto de Clasificación ITF 
Mr James McGurran, Gerente de Relaciones Internacionales 
Miss Hannah McLean, Jefa de Asuntos Jurídicos 
Dr Stuart Miller, Director Ejecutivo Senior - Integridad y Desarrollo 
Mr Tom Moran, Oficial de Comunicación 
Miss Jackie Nesbitt, Directora Ejecutiva - Circuitos ITF 
Mr Mat Pemble, Director Ejecutivo - Tecnología de la Información 
Mr Luca Santilli, Director Ejecutivo - Desarrollo 
Mr Tim Stemp, Director Ejecutivo - Comercial 
Miss Catherine Ure, Asesora Jurídica Junior 
 



9 

 

PERSONAL EXTERNO 
 

Servicios Digitales 
Mr Matt D'Urban-Jackson  
Mr Corin Bennett  
Intérpretes 
Ms Maria D'Silva Gimeno 
Mrs Valeria Daniela Luna 
Miss Marie Delumeau 
Mrs Armelle McAllister 
Maestra de Ceremonias  
Mrs Annabel Croft 

Photógrafa 
Mrs Corinne Dubreuil  
Técnicos 
Mr Jack Daubney  
Mr Jack Fovargue  
Mr Nick Heidrick  
Mr Michael Le Sage  
Redactores de Actas 
Ms Jenny Chandler  
Mr Joseph Plaiche  

 
 

DELEGADOS QUE ASISTIERON A LA CONFERENCIA PERO NO ESTUVIERON PRESENTES EN 
LA  AGM DEL 27 DE SEPTIEMBRE: 
 
AUT - Osterreichischer Tennisverband  
Mrs Christina Toth, President 
NOR - Norges Tennisforbund  
Mr Alexander Kjær, General Secretary 
VIE - Vietnam Tennis Federation  
Mr Vu Trinh Long, Vice President 
OFX  
Mr Jarrod Cole, Senior Account Manager 
ITHF  
Mr Todd Martin, Partner Program 
 
 
INVITADOS SPECIALES 
 

Facebook  
Ms Anna Chanduvi, Sports Partnerships 
Livewire Sport  
Ms Leigh Walsh, Digital Strategy 
International Olympic Committee  
Mr David Luckes, Associate Director 
 

EXPOSITORES 
 
Mapei 
Antonio Calado 
OFX  
Mr Charlie Lennox 
Professional Tennis Registry  
Mr Inaki Balzola 
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CONFERENCIA ANUAL – 25 DE SEPTIEMBRE DE 2019 
 
Annabel Croft (Maestra de Ceremonias) dio la bienvenida a los Delegados y presentó al 
Presidente de la ITF, David Haggerty, en el escenario.  
 
DISCURSO DE APERTURA DEL PRESIDENTE 
 
El Presidente dio las gracias a Vasco Costa (Presidente, Federacao Portuguesa de Tenis), y a su 
equipo por la maravillosa organización de la Conferencia y AGM 2019. Destacó la importancia de 
que las naciones se reunieran para intercambiar puntos de vista, planificar el éxito futuro y 
celebrar los logros y también dijo que los mejores días de tenis están por venir. Señaló que la 
fuerza de la ITF proviene de un propósito compartido de todas las naciones, un propósito de 
expandir y proteger el tenis y celebrar su poder único. Diferenció el tenis de base de los niveles de 
alto rendimiento y señaló que el tenis es un deporte para todos, independientemente de la edad, 
entorno, origen étnico, género o capacidad. El Presidente reforzó los valores de ITF2024 y luego 
presentó el video promocional ITF2024. 
 
Después del video, el Presidente informó que la ITF ha duplicado con creces sus ingresos en los 
últimos cuatro años de 52 millones de dólares USA a 110 millones de dólares USA y ha utilizado 
ese aumento de la inversión para transformar el tenis. Expuso las maneras en que la ITF ha 
llevado a cabo la transformación del tenis durante el año pasado, incluyendo 67 millones de 
dólares USA en financiamiento para naciones con más aumentos planeados, duplicación del gasto 
en desarrollo y estructuración de un equipo ejecutivo de primera clase para apoyar a un visionario 
y ambicioso Consejo de Administración. Observó que la ITF está transformando la cartera de 
eventos internacionales que impulsarán el crecimiento de todos los países miembros. 
 
El Presidente presentó el tema de la AGM 2019, “Transformando el tenis” y expuso las áreas 
clave de transformación: a) crear una nueva Copa Davis; b) lanzar una Fed Cup revitalizada; y c) 
sustitución del Circuito Pro por el World Tennis Tour. El Presidente se refirió al evento de las 
Finales de la Copa Davis en noviembre, siendo la gran final de tenis del año. Luego mencionó las 
finales de Fed Cup en Budapest y el hecho de que la ITF había finalizado la estructura del World 
Tennis Tour con una reasignación de los puntos de clasificación para beneficiar al camino del 
jugador y también a las naciones socias. El Presidente observó que el cambio no es fácil, y que no 
debemos rendirnos ante el primer obstáculo. Señaló que las soluciones se encuentran 
movilizándose para hacer el cambio y colaborar con los socios. El Presidente recordó a los 
delegados los beneficios de las reformas de la Copa Davis, incluyendo 18 millones de dólares 
USA en premios en metálico para jugadores y 25 millones de dólares USA destinados 
directamente a apoyar a las naciones y a financiar las actividades básicas. 
 
El Presidente señaló que la ITF se compromete a mejorar siempre la competición. A continuación, 
describió los cambios en el formato de Copa Davis 2020 para mejorar aún más la 
competición. Agradeció al Comité de la Copa Davis y al Grupo de Trabajo sus esfuerzos en las 
consultas con las naciones y las partes interesadas relevantes para crear una lista de 
recomendaciones que el Consejo de Administración podría someter a votación para mejorar aún 
más la Copa Davis. El Presidente observó que la igualdad es la piedra angular de la ITF y se 
refirió a los cambios de la Fed Cup 2020, incluida una reestructuración del formato y un aumento 
del premio de 3,6 millones de dólares USA en 2019 a 23 millones de dólares USA en 2020. 
Señaló que esto representaba el mayor fondo monetario de premios en metálico para cualquier 
gran competición deportiva anual de equipos femeninos. 
 
El Presidente anunció que los ingresos aumentarán en 2020 a más de 130 millones de dólares 
USA y la financiación a las naciones aumentará a más de 80 millones de dólares USA. Observó 
que estos niveles récord de inversión tendrán un impacto global en el desarrollo del tenis. El 
Presidente señaló que el desarrollo ocupa un lugar central en la misión de la ITF y que una de las 
principales áreas de crecimiento e inversión en el sector del desarrollo era la concesión de 
subvenciones para que los países puedan poner en marcha las infraestructuras necesarias para la 
expansión del tenis en sus respectivos países. El Presidente habló de que el Número Mundial de 
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Tenis es otra forma en que la ITF transformará el tenis, ya que creará una moneda común para 
todos los jugadores de tenis de todo el mundo.  
 
Habló de la asociación fundamental de la ITF con los Grand Slams, ATP, WTA, el Salón 
Internacional de la Fama del Tenis y otras partes interesadas en el tenis, especialmente los 
jugadores. Como parte de esas asociaciones destacó que Mark Woodforde, Mary Pierce, Jamie 
Delgado y Rennae Stubbs estaban trabajando intensamente para construir relaciones y 
entendimientos mutuos con los jugadores y  las partes interesadas. 
 
El Presidente terminó prometiendo que la ITF continuará transformando el tenis y luego explicó 
que en los próximos días la atención se centraría en el futuro de los países miembros de la ITF. 

 
FINANZAS                                                     
 
 (NdT: los dólares son siempre dólares USA) 
 
René Stammbach (Presidente del Comité de Finanzas) y Dominic Anghileri (Director Ejecutivo 
Senior - Finanzas y Administración) presentaron conjuntamente una revisión de las finanzas de la 
ITF. 
 
Mr Stammbach resumió la estructura de su presentación y luego cedió la palabra a Mr Anghileri 
para dar una visión general del Informe de Resultados.  
 
Mr Anghileri informó que en 2018 los ingresos presupuestados ascendían a 73,9 millones de 
dólares, de los cuales los gastos previstos para la realización de actividades básicas en nombre 
de los países miembros de la ITF ascendían a 73,9 millones de dólares. Casi el 90% de esa 
cantidad se distribuyó a las asociaciones nacionales directamente o se gastó en actividades 
básicas, incluidos los circuitos en funcionamiento y la integridad. 
 
Informó que el Consejo aprobó un gasto de 4,8 millones de dólares en proyectos de la Iniciativa 
Estratégica en apoyo de la ITF2024. Mr Anghileri explicó que los resultados no operativos se 
presupuestaron para generar ingresos de 1,3 millones de dólares procedentes del 3% del 
rendimiento neto de las carteras de inversiones de la ITF, y una carga fiscal de 200.000 dólares 
procedente principalmente de la Hopman Cup. Mr Anghileri señaló que el rendimiento real a nivel 
operativo era una mejora porque la reducción de los ingresos comerciales iba acompañada de una 
reducción correspondiente de los gastos.  
 
En general, el presupuesto de 2018 mostró una disposición planificada y aprobada de las reservas 
de 3,5 millones de dólares. Mr Anghileri recordó a la AGM (Asamblea General Anual) que en 
2016, el Consejo asignó 10,5 millones de dólares para financiar un programa de proyectos de 
iniciativa estratégica y que a finales de 2018 se habían gastado 4,8 millones de dólares en esos 
proyectos. Mr Anghileri informó que el resultado global del año registrado en el Estado de 
Resultados Consolidados redujo las reservas en 5,5 millones de dólares, de los cuales 3,5 
millones de dólares se planificaron y aprobaron en el presupuesto y que las carteras de 
inversiones se valoraron en 49,5 millones de dólares a finales de 2018.  
 
Señaló que los activos netos han aumentado desde finales de 2015, mientras que los pagos a las 
naciones, así como los gastos en áreas clave (incluyendo el desarrollo y la integridad), han 
aumentado drásticamente.  
 
A continuación, Mr Stammbach señaló que se habían invertido 3,7 millones de dólares en 
proyectos fundamentales para el éxito futuro de la ITF y que los resultados no operativos 
reflejaban una inversión de algunas de las excepcionales ganancias de inversión de 2017. 
También señaló que la totalidad de las pérdidas de inversión de 2018 se recuperaron en el primer 
trimestre de 2019. Además del rendimiento de las inversiones, Mr Stammbach explicó que 3,5 
millones de dólares del déficit registrado era una disposición prevista de las reservas, tal como se 
informó anteriormente y fue aceptado por la AGM (Asamblea General Anual) en Orlando.  
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Mr Stammbach cedió la palabra a Mr Anghileri para poner al día a los delegados sobre el 
presupuesto de 2019 y las previsiones para los próximos años. Mr Anghileri explicó que el proceso 
presupuestario para 2019 utiliza el marco de implementación de la Estrategia ITF2024 para 
garantizar que la asignación de recursos refleje fielmente las prioridades identificadas para 
2018/2019. Mr Anghileri informó que el presupuesto operativo para 2019 muestra un gran 
aumento de los ingresos que refleja la asociación de la Copa Davis con Kosmos. También informó 
que el 90% del total de los ingresos operativos del presupuesto de 2019 se destina directamente a 
las asociaciones nacionales o se gasta en actividades básicas en nombre de las naciones. 
 
Mr Anghileri declaró que el presupuesto para los proyectos de la Iniciativa Estratégica en 2019 es 
de 3,9 millones de dólares, con lo que la cantidad total en tres años asciende a 8,7 millones de 
dólares que, junto con 2 millones de dólares de gastos de capital y 300.000 dólares de 
financiación externa, están dentro de los 10,5 millones de dólares aprobados por el Consejo en 
2017. El presupuesto no operativo incluye 1,9 millones de dólares de rendimiento neto de las 
inversiones basado en un rendimiento del 3% de las carteras que, después de impuestos de 
200.000 dólares, da lugar a una utilización planificada de 2 millones de dólares de reservas.  
 
Mr Anghileri explicó a los delegados cómo se aplican y distribuyen los ingresos generados por la 
ITF a las asociaciones nacionales, tanto directamente como a través de la financiación de las 
actividades básicas, y que la ITF mantiene el control sobre los costes centrales y los gastos 
generales. Mr Anghileri señaló que la Copa Davis, la Fed Cup, los derechos de datos y los gastos 
de desarrollo han aumentado de un total combinado de 24,9 millones de dólares en 2015 a 67,6 
millones de dólares en 2019. Señaló que los gastos de la AGM (Asamblea General) el Consejo y 
Presidencia se han mantenido estables en 2,6 millones de dólares. A continuación, informó que 
los gastos generales centrales han aumentado de 6,3 millones de dólares a 7,4 millones de 
dólares y que esto refleja un aumento de la inversión en sistemas de TI y un aumento de los 
costes de propiedad. También mencionó que de 2015 a 2018, los gastos de personal habían 
aumentado un 2,5%, de 10,2 a 10,4 millones de dólares. 
 
Mr Anghileri se refirió al aumento de la prestación de servicios y utilizó como ejemplo la asociación 
de la ITF con OFX (una de las mayores empresas internacionales de pagos), señalando que la 
ITF está ahora en condiciones de ofrecer pagos a asociaciones nacionales y regionales en más de 
55 monedas. También mencionó el interés de la ITF por actualizar el sistema IPIN, los archivos 
digitales de la ITF y el sitio web de la ITF. Mr Anghileri concluyó esta sección confirmando que 
para finales de 2019, la ITF habrá invertido 10,5 millones de dólares en 14 programas durante tres 
años (2017 - 2019), los cuales contribuyen todos directamente a la ITF2024. 
 
Mr Stammbach concluyó la sección del presupuesto, informando que el presupuesto de 2019 es 
un superávit de explotación de las actividades en curso de 200.000 dólares, una inversión en 
proyectos de la Iniciativa Estratégica de 3,9 millones de dólares y un superávit no operativo de 1,7 
millones de dólares, que dará lugar a una reducción de las reservas de 2 millones de dólares. 
Observó que se prevé que los activos netos se reduzcan de 49,5 millones de dólares a 47,4 
millones de dólares, teniendo en cuenta que en 2017 el Consejo autorizó una reducción de las 
reservas de 10,5 millones de dólares. Mencionó que se espera que el valor de las carteras de 
inversión aumente aún más, pasando de 47,3 millones de dólares a 49,2 millones de dólares, y 
que la ITF espera que aumenten las reservas. 
 
Mr Anghileri señaló que los proyectos de la Iniciativa Estratégica deben ser entregados 
sustancialmente a tiempo y dentro del presupuesto, y que luego se discutirán las consideraciones 
futuras; los aumentos de ingresos se verán a partir de los cambios en la Fed Cup, especialmente 
el dinero de los premios de las tenistas, y las jugadoras en las finales de la Fed Cup 2020 
compartirán 12 millones de dólares entre 12 equipos y las naciones competidoras también 
compartirán 6 millones de dólares. Mirando más allá de 2021, señaló que en el supuesto de que 
se restableciera la Copa Hopman, se supondría un ingreso de 8 millones de dólares y unos costes 
de 6,5 millones de dólares. 
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A continuación, Mr Anghileri resumió la cartera de inversiones de la ITF y la forma en que la ITF 
genera y mantiene las reservas. Mr Anghileri señaló que los acuerdos de inversión de la ITF son 
supervisados por Cambridge Associates, que informa al Comité de Finanzas a través de un Grupo 
Asesor de Inversiones compuesto por expertos de la industria de la inversión, y que el Comité de 
Finanzas informa periódicamente al Consejo. La cartera de la ITF se mantiene actualmente en 18 
fondos recomendados por Cambridge Associates.  
 
Mr Anghileri ilustró que el rendimiento de las inversiones no es lineal, ya que la volatilidad de los 
mercados conduce a subidas y bajadas periódicas del valor. Propuso que el movimiento de las 
reservas a lo largo del tiempo es un indicador de la estabilidad financiera de una organización. Se 
centró en el objetivo de la ITF de crecimiento a largo plazo e informó que a finales de 2018 los 
activos netos eran de 49,5 millones de dólares, y aunque esto suponía una reducción con 
respecto a 2017, explicó que las reservas de 2017 eran excepcionales. A continuación, Mr 
Anghileri explicó que en los últimos cuatro años la ITF ha sido capaz de llevar a cabo una amplia 
cartera de proyectos, manteniendo al mismo tiempo las reservas, y que la ITF se mantiene 
cómodamente por encima del nivel apropiado de reservas aprobado por el Consejo Directivo. 
 
Mr Stammbach recapituló los hechos del Informe Financiero señalando que desde 2015 los 
ingresos se han duplicado con creces, la ITF no presupuesta hacer un superávit porque el 90% de 
los ingresos se gastan en distribuciones a las naciones y en la ejecución de las actividades 
básicas; los costes centrales y los gastos generales están bajo control y se han invertido 8,7 
millones de dólares en proyectos clave. Todo esto se ha conseguido manteniendo e incluso 
aumentando las reservas. 
 
A continuación tuvo lugar un debate entre los países miembros y Mr Stammbach sobre la 
divulgación de las cuentas y la transparencia, así como sobre las obligaciones de pago de los 
países con un voto de clase B. 
 
Se planteó una pregunta sobre el marco comercial de la Copa Davis y el Presidente solicitó que se 
aplazara hasta la presentación de la Copa Davis. Siguieron otros comentarios sobre la Copa Davis 
y la relación financiera de la ITF con Kosmos Global Tennis. 
 
ITF WORLD TENNIS TOUR   
  
Ms Croft presentó la sesión de la tarde e invitó a Jackie Nesbitt (Directora Ejecutiva de Circuitos 
ITF) a presenter en ITF World Tennis Tour. 
  
La señora Nesbitt comenzó su presentación reiterando a los delegados que la reforma de la 
trayectoria del jugador siempre iba a ser un reto, pero que se habían conseguido avances 
positivos. Señaló que la crítica externa no puede ni debería influir en la ITF para que no cumpla 
con su papel de organismo regulador del tenis y haga lo que sabe que es mejor para los intereses 
del juego. Señaló que la ATP y la WTA estaban de acuerdo en que la trayectoria anterior, que 
ofrecía oportunidades de juego a 3.500 jugadores, no podía cumplir con una realidad de más de 
14.000 jugadores y que no era adecuada para su propósito. 
 
Ms Nesbitt informó que a los organismos reguladores, en particular ATP, les resultaba difícil 
acordar el mejor planteamiento para reestructurar la trayectoria del jugador. Ms Nesbitt observó 
que la ITF ofrece cinco veces el número de todos los torneos ATP, Challenger y WTA combinados 
y que la ITF es el motor que proporciona los futuros jugadores de élite. Señaló que los puntos de 
clasificación están controlados por la ATP y la WTA y que no corresponde a la ITF por sí sola 
decidir sobre la mecánica de la estructura de tenis profesional. Ms Nesbitt dijo que estaba 
orgullosa de que la ITF siempre hubiera tratado de trabajar con los demás organismos 
reguladores para promover el cambio. Recordó a los delegados que la ITF solicitó la ayuda de las 
asociaciones regionales para pedir a la ATP que restaurara los puntos de clasificación y que 
debido a los incansables esfuerzos de todos los involucrados, incluyendo a Dirk Hordoff, y al 
Presidente de World Tennis Tour masculino y femenino, la ATP acordó recuperar puntos a torneos 
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de 15.000 dólares USA, y para aumentar y mantener puntos en torneos de 25.000 dólares USA. 
También señaló que la WTA acordó restituir puntos a los torneos femeninos de 15.000 dólares. 
  
Observó que tras las reformas y la cooperación de los otros organismos reguladores, la ITF ahora 
tiene una identidad clara y un sistema de clasificación mundial que es válido para el acceso de los 
jugadores al tenis profesional. Ms Nesbitt confirmó que el World Ranking System de la ITF 
funcionaría en todo el World Tennis Tour y en el nuevo Nivel de Desarrollo World Tennis Tour. 
Señaló que la entrada será ordenada y que reflejaría la capacidad del jugador. Discutió el hecho 
de que el Ranking de la ITF permitiría la entrada en el tenis profesional antes que en el nivel de 
15.000 dólares USA / 25.000 dólares USA, brindando así mejores oportunidades de juego a las 
naciones y a los jugadores actualmente privados del derecho al tenis profesional. 
 
A continuación, describió los objetivos del nuevo Nivel de Desarrollo del World Tennis Tour, entre 
los que se incluyen la creación de oportunidades de alojamiento más asequibles, y la imposición 
de un orden que permita a miles de jugadores continuar jugando al mismo tiempo que se fomenta 
la progresión más rápida de los jugadores con mejor rendimiento. Señaló que se recibirían con 
agrado comentarios sobre la estrategia del nivel de desarrollo y que se distribuiría un documento 
de consulta a las partes interesadas nacionales y regionales para que formularan observaciones. 
  
Después Ms Nesbitt hizo un resumen de algunas estadísticas del jugador para demostrar el éxito 
de los jugadores de reserva junior que compiten en torneos de 15.000 dólares USA por cortesía 
de su ranking junior. Ms Nesbitt señaló que, debido al éxito de los jugadores junior, la ITF había 
logrado un acuerdo con la ATP y la WTA para crear un puente de clasificación entre el circuito 
Junior y los circuitos profesionales. 
 
A continuación Ms Nesbitt resumió algunos retos que aun debían ser abordados. Un reto fue 
reconciliar a los jugadores capaces de mantener una alta clasificación a través de los resultados 
promedio logrados en los torneos Challenge, permitiendo el avance de los jugadores emergentes 
que logren buenos resultados en torneos de 15.000 dólares y 25.000 dólares. Otro reto fue el 
vínculo entre la clasificación de puntos y torneos que ofrecen hospitalidad. Señaló que el Consejo 
había aprobado un Panel de Jugadores ITF y que este grupo sería una voz crucial en promover la 
cooperación de los demás organismos reguladores para seguir mejorando la trayectoria de los 
jugadores 

 
Nesbitt reiteró el hecho de que el nivel de entrada es ahora más accesible y que hay un camino claro 
para la mayoría de los jugadores. Ms Nesbitt observó la importancia de que las naciones socias 
trabajen juntas.  
 
La sesión se clausuró sin preguntas. 
 
WORLD TENNIS NUMBER - NÚMERO MUNDIAL DE TENIS 
 
Paul Lifton (ITF Rating Project Manager) abrió la sesión recordando a los delegados que la ITF 
presentó la clasificación mundial de tenis en la AGM 2018 y que ahora, el ITF World Tennis 
Number (WTN), Número Mundial de Tenis, es una realidad y que el proyecto brindará a todos 
interesantes oportunidades para el avance del tenis en todo el mundo utilizando tecnologías 
modernas y datos precisos. 
 
Mr Lifton explicó que el proyecto está siendo dirigido por un Comité Directivo compuesto por 
representantes de la ITF, la Federación Francesa de Tenis, la Lawn Tennis Association y la United 
States Tennis Association, con el apoyo de un grupo consultivo de 6 asociaciones nacionales y 
una asociación regional. Mr Lifton informó que 22 asociaciones nacionales y dos regionales han 
compartido datos para el proyecto piloto y 85 asociaciones nacionales están colaborando con la 
ITF en la iniciativa. Señaló que este es un buen ejemplo de cómo las naciones se unen y apoyan 
un futuro emocionante. A continuación, Mr Lifton presentó un breve vídeo promocional. 
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Mr Lifton explicó que el WTN es un número asignado a los jugadores de tenis que refleja su actual 
nivel de capacidad de juego y, por lo tanto, se diferencia de un “ranking” . El objetivo del proyecto 
es fomentar la participación popular, la interacción entre los jugadores de tenis y mejorar la 
retención de los jugadores. Señaló que el departamento de Desarrollo deseaba que el WTN 
aumentara la participación y la variedad de competiciones en todo el mundo. A continuación, Mr 
Lifton habló de los beneficios globales y se refirió al Portal de Socios, la base central de datos que 
permite la recopilación, el intercambio y el análisis de datos para los jugadores, las naciones y 
otros socios. Mr Lifton observó que las asociaciones nacionales tomarán el control total de los 
datos que carguen en la base de datos y controlarán las comunicaciones con los jugadores en sus 
países. Mr Lifton señaló que uno de los principales objetivos de la ITF es garantizar que haya el 
menor número posible de obstáculos, incluidos el acceso y el coste para los jugadores. 
 
Mr Lifton invitó a Ivanhoe Cálix, (Presidente de la Federación Hondureña de Tenis), al escenario 
para hacer una breve presentación sobre su visión del WTN. Mr Calix señaló que este proyecto es 
una gran oportunidad para identificar a los compañeros de juego, independientemente de la edad, 
el género o la capacidad física, lo que a su vez debería mejorar las relaciones nacionales e 
internacionales. Calix señaló que esperaba que la comunidad de tenis se uniera para fomentar la 
participación, la competición y las experiencias de los jugadores. Destacó que el WTN ayudará a 
mejorar el tenis en cada país y además mejorará los costes de las naciones, y brindará a los 
jugadores sociales y competitivos la oportunidad de mejorar su juego. Señaló que considera que 
el WTN es una valiosa herramienta para evaluar los progresos y que contribuirá a una cultura 
competitiva, en la mejora de la satisfacción de los jugadores. Señaló que las federaciones 
nacionales podrán registrar supervisar a todos sus jugadores e implementar servicios 
personalizados para clubes y organizadores en función de sus necesidades específicas. 
 
Mr Lifton agradeció a las 22 asociaciones nacionales y a las dos regionales que compartieron 
datos del proyecto piloto para poner en marcha la iniciativa y aseguró a las naciones que se había 
obtenido asesoramiento jurídico y consultas. 
 
A continuación, Mr Lifton pasó a debatir el proyecto Tennis Open Data Standards (TODs), en el 
que la ITF y las asociaciones nacionales asociadas habían elaborado un conjunto de normas de 
datos para el tenis. El proyecto TODs se reflejará en el proyecto WTN y también beneficiará al 
tenis en su conjunto, ya que fomenta un intercambio de datos más eficiente, una mejor calidad de 
los datos y el acceso a servicios de soluciones por cuenta de terceros. El señor Lifton explicó que 
los buenos datos están siempre presentes en la sociedad y que impulsan la mayoría de los 
procesos con los que nos relacionamos todos los días, incluyendo las grandes ocasiones 
deportivas. Señaló que el detalle del proyecto TODs está abierto al público y a cualquier persona 
que quiera colaborar. 
 
A continuación, Mr Lifton resumió los algoritmos sencillos y dobles que se utilizan para generar el 
WTN y agradeció al Imperial College de Londres su colaboración con científicos de datos de la 
ITF. 
 
Mr Lifton luego demostró visualmente a los delegados un ejemplo de un perfil de jugador de WTN 
y el aspecto de la plataforma. Mr Lifton concluyó su presentación afirmando que el WTN es un 
proyecto global y que se anima a las asociaciones nacionales a participar en él y a recibir el apoyo 
adecuado de la ITF. Describió tres áreas en las que los países miembros podrían participar 
específicamente: 1) un medio para intercambiar datos; 2) una fecha límite para la implementación 
en directo; y 3) objetivos y prioridades para usar el WTN para desarrollar el tenis en cada nación 
socia.  
 
Mr Lifton concluyó su presentación y no hubo preguntas ni comentarios. 
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TRANSFORMACIÓN 
 
Kelly Fairweather (Director Ejecutivo de Operaciones ITF) introdujo el tema “Transforming Tennis” 
y empezó su presentación examinando ejemplos de otros deportes para demostrar la necesidad 
de transformación. 
 
Mr Fairweather observó que la investigación sobre la industria del deporte muestra que la principal 
amenaza para la industria es el cambio en el comportamiento de los jóvenes 
consumidores. Reconoció que los contenidos digitales deben ser innovadores para mantener el 
interés de los jóvenes consumidores, ya que la capacidad de atención está 
disminuyendo. Examinó la relación entre los jóvenes aficionados y atletas y cómo los atletas se 
han convertido en “creadores de contenido” a través de las redes sociales. Señaló que la 
transformación digital será el objetivo principal en los próximos años, especialmente porque se ha 
roto la barrera entre aficionados y atletas. Afirmó que los organismos deportivos más innovadores 
serán aquellos que comprendan las prioridades de sus consumidores.   
 
Mr Fairweather se refirió a la importancia de entender e-sports como un participante reciente y 
muy relevante en la industria deportiva. Señaló la prevalencia de los e-sports en los Estados 
Unidos y el compromiso de los patrocinadores con los jóvenes. Luego habló del aumento del 
predominio de los deportes de equipos femeninos, del debate sobre la desigualdad de 
remuneración entre los atletas y el hecho de que haya más mujeres que nunca participando en los 
comentarios deportivos y en otros ámbitos. Asimismo, señaló el aumento del número de atletas 
que toman el control de sus propios deportes mediante la “influencia del jugador”. Mr Fairweather 
describió cómo los atletas están desafiando a sus federaciones usando la natación y el tenis como 
ejemplos comparables. 
 
Por estas razones, Mr Fairweather hizo ver a los delegados la necesidad de una transformación y 
su deseo de que la ITF fuera el artífice de su propia transformación. 
  
Mr Fairweather dijo a los delegados que hablaría más sobre el tema de la transformación al día 
siguiente por la mañana. A continuación, pidió a Ms Croft que dirigiera el grupo de debate.  
 
GRUPO DE DEBATE –  Asegurar el futuro de nuestro deporte en una era de transformación 
acelerada 
 
Annabel Croft invitó a los cuatro ponentes, Tep Rithivit, Jennifer Bishop, Wanjiru Mbugua-Karani y 
Roger Davids, al escenario. 
 
Wanjiru Mbugua-Karani (Secretaria General de Tennis Kenya) inició el grupo de debate con un 
breve resumen de su historial profesional en tenis. Ms Mbugua-Karani observó que recientemente 
se habían producido muchos cambios en Tennis Kenya, incluido un programa nacional de tenis y 
la inversión en la Copa Davis. También señaló el aumento de la inversión de la ITF y del gobierno 
keniano promoviendo el cambio, y elogió a la Junta de Tenis de Kenya por su carácter visionario y 
apasionado. 
 
Tep Rithivit (Secretario General de Tenis Camboya) hizo luego una breve reseña de su papel en el 
tenis. Mr Rithivit señaló que Camboya es una nación devastada por la guerra y que este hecho 
había supuesto un reto en sí mismo. Informó que 13.000 niños recibían tenis gratuito cada 
semana en Camboya y que la federación había adoptado los programas Play and Stay y JTI. Mr 
Rithivit señaló que la cultura interna de Camboya ha sido difícil, pero que un cambio positivo ha 
sido la participación de profesores escolares como profesores de tenis. Explicó que esta iniciativa 
ha llevado a que el tenis forme parte del currículo escolar en muchas regiones. Señaló que las 
federaciones debían fomentar el deporte en el sector privado.  
 
Jennifer Bishop (Presidenta de Tenis Canadá) observó que se había apreciado el cambio en 
Canadá por el aumento del interés de los jugadores y aficionados a nivel de base y por los 
resultados de los jugadores de alto rendimiento. Observó que la inversión en centros de 
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rendimiento había sido una iniciativa satisfactoria, pero señaló que el mayor desafío seguía siendo 
la accesibilidad y la posibilidad de que los jugadores jugaran durante todo el año. 
 
Roger Davids (Presidente de KNLTB) señaló que un reto concreto en los Países Bajos consistía 
en combatir la falta de participación de sus jóvenes y que los Países Bajos necesitaban mejorar la 
retención de los jóvenes 
 
Ms Croft preguntó si Mr Davids sabía a dónde van los jóvenes cuando dejan el tenis. 
 
Mr Davids respondió que van al gimnasio y a otros deportes. Aceptó que la atención se centra en 
los niveles superiores del juego porque ahí es donde está el dinero, pero que los países con 
mayor madurez en tenis necesitan hablar del reto de la participación en los niveles de jóvenes y 
senior. Hizo mención al programa Tennis All In One como una manera de retener a los jugadores. 
 
Ms Croft y Mr Davids debatieron sobre la aplicación Club Analytics como una plataforma digital 
para que participen los jugadores. Mr Davids explicó que a través de la aplicación todos los clubes 
tienen acceso a los datos de los clubes para incentivarlos a mejorar su infraestructura. Mr Davids 
señaló que le gustaría que las otras naciones con mayor experiencia en tenis debatieran sobre la 
retención.  
 
A continuación, Ms Croft planteó la cuestión de la sensibilización digital. 
 
Ms Mbugua-Karani respondió que la cuestión “digital” no era el objetivo a corto plazo de Tennis 
Kenya. Ms Croft señaló que Kelly Fairweather se refiría al equilibrio de género y que el 40% de los 
entrenadores registrados en Tennis Kenya eran mujeres. Ms Mbugua-Karani explicó que el 
compromiso de las entrenadoras era un objetivo deliberado para mejorar la participación de las 
jugadoras, ya que las investigaciones habían sugerido que las jugadoras respondían mejor a las 
entrenadoras.  
 
Mr Rithivit destacó la importancia de los modelos de conducta femeninos en el tenis. Mr Rithivit 
señaló que la cultura social en Camboya planteaba ciertas dificultades para la participación de las 
mujeres en el deporte. 
 
A continuación, Ms Bishop explicó que Tennis Canada había creado un grupo de trabajo de 
mujeres y niñas, pero también señaló la falta de mujeres en puestos de liderazgo en el tenis o en 
la estructura de alto rendimiento. Explicó que Tennis Canada había creado criterios clave para 
mejorar la participación, entre otros, la puesta en marcha de una iniciativa solo para niñas 
menores de 11 años y varios grupos de trabajo en los nacionales menores de 16 años. Ms Bishop 
también mencionó que Tennis Canada había tratado de reclutar a ex jugadores de alto nivel y 
jugadores universitarios para un programa de tutoría y que habían recibido buenos comentarios de 
ese programa. También señaló que la Junta de Tenis del Canadá tenía una cuota mínima de 
mujeres. 
 
Ms Croft abrió el debate a otras ideas para la transformación. 
 
Abdulaziz Alkhalifa (Primer Vicepresidente de la Federación de Tenis de Bahrein (BTF)) señaló 
que BTF trabajó con el gobierno para introducir el tenis en el sistema escolar del gobierno, pero 
que este éxito en realidad planteó un problema porque no hay suficientes entrenadores. Mr 
Alkhalifa pidió orientación a las demás federaciones sobre la forma de capacitar a los jugadores a 
corto plazo. Señaló que Bahrein había sido el primer país árabe musulmán que había sido 
anfitrión de un evento de Fed Cup y seguidamente agradeció al Grupo sus deliberaciones. 
 
Ms Croft pidió a Mr Rithivit que contestara. 
 
Mr Rithivit respondió a los comentarios de Mr Alkhalifa señalando que la perseverancia y la 
paciencia eran importantes. A continuación, Mr Rithivit explicó cómo se animaba a los maestros 
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escolares a convertirse en profesores de tenis mediante programas de incentivos. Observó la 
necesidad de involucrar a los maestros pero también a los líderes del sistema educativo. 
 
Ms Mbugua-Karani explicó que Tennis Kenya había formado una comisión de entrenadores y un 
mandato para impartir cursos de entrenamiento. Explicó que Tennis Kenya colabora 
estrechamente con la ITF e incentiva a los entrenadores alentándoles a progresar a través de 
niveles de acreditación de entrenadores.  
 
Ms Bishop observó que la estructura de entrenamiento en Canadá era muy positiva.  
 
Mr Davids señaló que los Países Bajos tienen la suerte de contar con más de 2000 entrenadores 
licenciados. Dijo que los entrenadores debían estar motivados y que los recursos debían dedicarse a 
mejorar las habilidades de entrenamiento. 
 
A continuación, Ms Croft pidió a Mr Davids que hablara del éxito del Tenis en Silla de Ruedas en los 
Países Bajos. Respondió que el voluntariado y la inclusión formaban parte de la cultura neerlandesa y 
que eran parte integrante de ese éxito. Mr Davids destacó la importancia del compromiso y la 
necesidad de promover y fomentar la inclusión. 
 
Ms Croft concluyó pidiendo a los ponentes su opinión sobre la mejor manera de aumentar y 
transformar el tenis en las naciones. 
 
Ms Mbugua-Karani propuso que una mentalidad positiva y las instalaciones para ofrecer el tenis 
es la manera de conseguir que el tenis vaya en aumento. Mr Rithivit señaló que el camino del 
tenis debe crecer mediante la entrega innovadora y creativa del tenis. Destacó que la 
transformación es para los jugadores pero también para los líderes en el tenis. Ms Bishop estuvo 
de acuerdo en que necesitamos construir el camino a todos los niveles y agregó que la 
construcción del centro nacional de entrenamiento en Montreal era un punto de inflexión para 
Tennis Canada.  Mr Davids estuvo de acuerdo con los demás ponentes y dijo que debíamos hacer 
las cosas sencillas y relevantes. Explicó que la manera de mantener la relevancia es cambiando el 
juego para atraer mejor la atención de las generaciones más jóvenes.  
 
Ms Croft dio gracias a los ponentes y clausuró el Grupo de Debate.  
 
LOS JUEGOS OLÍMPICOS Y LA TRANSFORMACIÓN DE LA FEDERACIÓN INTERNACIONAL  
 
Ms Croft dio la bienvenida al escenario a David Luckes (Director de Deportes de Verano del COI). 
Mr Luckes dio gracias a la ITF y confirmó que el deporte está cambiando en todo el mundo y que 
la ITF necesita entender esos cambios, ya que afectan al tenis. 
 
Mr Luckes reconoció el ritmo del cambio y señaló que las federaciones internacionales deben ser 
dinámicas para poder adaptarse. Hizo referencia a la relación de la ITF y el COI y también 
mencionó los Juegos Olímpicos 2020 como un buen ejemplo de colaboración.  
 
A continuación, Mr Luckes habló de gobernanza y observó que la buena gobernanza y la 
transparencia deben mejorarse a nivel de la federación internacional. Felicitó a la ITF por el 
trabajo realizado en el ámbito de la buena gobernanza y el cumplimiento. Mr Luckes habló del 
movimiento Solidaridad Olímpica y dijo  que había financiado 173 proyectos de tenis desde 2017. 
Mr Luckes habló del informe ASOIF y de una conclusión según la cual las federaciones 
internacionales deben abrazar los avances tecnológicos y el espíritu empresarial y deben buscar 
la ayuda de los sectores público y privado. Mr Luckes habló entonces de la digitalización y los 
datos en el deporte, señalando la oportunidad de monetizar los datos y ofrecerlos a los 
aficionados. Indicó que los atletas deberían contribuir a la dirección estratégica de su deporte y 
que esto podría lograrse mediante un diálogo bidireccional entre los organismos reguladores y los 
atletas. 
. 
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A continuación, Mr Luckes habló sobre el éxito y el compromiso del COI con los e-sports o 
deportes electrónicos. 
 
Mencionó que el Movimiento Olímpico está en consonancia con las federaciones internacionales  
teniendo en cuenta que enfrentamos los mismos retos. Dijo que es necesario que el COI trabaje 
con las federaciones para asegurar que los mejores atletas compitan en los Juegos. Hizo alusión 
al calendario deportivo mundial y a la necesidad de mantener la participación de los atletas para 
mejorar la participación. 
 
Mr Luckes destacó que de la Agenda Olímpica 2020, 40 recomendaciones se transformaron en 
118 puntos de acción específicamente relacionados con la licitación, la organización y el legado 
de los futuros Juegos Olímpicos. Asimismo, indicó que la complejidad de los Juegos había 
aumentado a lo largo de los años y que era necesario revisarlos, protegiendo al mismo tiempo las 
experiencias de los consumidores. Mencionó que el COI y la ITF están trabajando juntos para 
mejorar el modelo utilizado para organizar un evento de tenis de primera categoría.  
 
Habló del Programa de Eventos París 2024 y del hecho de que iba a haber un aumento de la 
cuota de deportes. Confirmó que un objetivo clave para el COI es la igualdad de género en todos 
los eventos y el número de atletas. A continuación informó sobre las estadísticas de participación 
y la aparición de eventos de equipos mixtos. Dijo que el objetivo era lograr la plena igualdad de 
género en los Juegos Olímpicos y elogió a la ITF por el lanzamiento de la campaña Advantage All. 
 
Por último, Mr Luckes reiteró que las organizaciones deportivas deben seguir el ritmo del cambio y 
agradeció a la ITF, en nombre del COI, ser una parte importante del Movimiento Olímpico. Para 
finalizar, presentó un mensaje de video del presidente del COI, Thomas Bach. 
 
El Presidente dio las gracias a Mr Luckes y confirmó que la ITF se encuentra en un camino de 
transformación, destacando que todavía  hay áreas de mejora que abordar. 
 
Ms Croft fue invitada a volver al escenario para clausurar la Conferencia. 
 
El Día 1 de la Conferencia Anual concluyó a las 04:22 pm  
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CONFERENCIA ANUAL – 26 DE SEPTIEMBRE DE 2019 
 
Ms Croft inició el Día 2 de la Conferencia Anual recapitulando lo que se había debatido el día 
anterior y estableciendo el calendario del día. Ms Croft dio la bienvenida a Jack Graham 
(Presidente de la Comisión Constitucional de la ITF) al escenario. 
 
PROPUESTAS DE GOBERNANZA 
 
Jack Graham (Presidente del Comité Constitucional ITF) describió los cambios de gobernanza que 
se estaban votando en la AGM 2019. 
 
Artículos 19 y 21(k) – Propuesta del Consejo 
Mr Graham ha debatió los cambios propuestos a los artículos 19 y al apartado(k) del artículo 21 de 
la Constitución. Explicó que los objetivos son introducir nuevos requisitos para la elegibilidad y 
destitución de directores en circunstancias en que un director haya sido condenado por un delito. 
 
Mr Graham señaló que en la AGM 2018 se habían aprobado cambios en el artículo 21 k), pero 
que desde entonces el Consejo había reconocido que se requerían nuevas revisiones para 
alcanzar los objetivos previstos. En parte, esto se debe a que es difícil determinar la ley en todos 
los países miembros para determinar si un acto se considera “delito”. Además, se requiere un 
umbral de gravedad en lo que respecta a daños que probablemente se causen a la ITF. 
 
Mr Graham indicó que la Comisión de Ética deberá ser el organismo que ejerza la discreción 
sobre si una persona es o no elegible para servir en el Consejo, porque es independiente de la ITF 
y de sus miembros, y tiene los conocimientos jurídicos pertinentes. Observó, sin embargo, que el 
Consejo también deberá conservar la capacidad de revocar una decisión de la Comisión de Ética, 
en casos extremos. 
 
No hubo preguntas. 
 
Artículo 21(k) – Propuesta de DTB 
 
Mr Graham a continuación se refirió a la resolución presentada por DTB. Ulrich Klaus (Presidente 
de Deutscher Tennis Bund) anunció la retirada de dicha resolución. 
 
Artículos 17 y 18 – Propuesta del Consejo 
 
Mr Graham informó a los delegados que las modificaciones de los artículos 17 y 18 son de 
carácter técnico y su propósito es aclarar que el Consejo, al igual que todos los países miembros, 
puede presentar una enmienda o presentar una resolución tardía. Mr Graham aseguró a los 
delegados que dichas resoluciones estarían sujetas a los mismos requisitos de votación por una 
mayoría de 4/5 que las presentadas por los países miembros. 
 
No hubo preguntas. 
 
Cuota de género para el Consejo – Propuesta de FTT  
 
Mr Graham explicó a los delegados que la Federación Tunecina de Tenis había presentado una 
resolución que exigía un mínimo de dos mujeres en el Consejo. Mr Graham invitó a intervenir a 
Salma Mouelhi Guizani (Presidenta de la Federación Tunecina de Tenis). Ms Mouelhi Guizani 
declaró que, tras consultar con la Comisión de Igualdad de Género en el Tenis, se había retirado 
la resolución, y que sus principios se incorporaron a la labor orientada a aumentar la 
representación femenina como parte de la actual estrategia de igualdad de género en el tenis. 
 
Graham reforzó el compromiso del Consejo con la igualdad de género en el tenis.   
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Moldavia – reconocimiento de nueva federación y transferencia de acciones 
 
Mr Graham explicó que la Federación Moldava de Tenis se había disuelto recientemente y que se 
había creado una nueva federación en su lugar. Explicó que se había presentado una resolución 
para reconocer a la nueva federación como miembro de clase B con efecto inmediato y para 
transferir las acciones (una acción) en posesión de la antigua federación a la nueva federación. Mr 
Graham indicó que la nueva federación está reconocida por el Comité Olímpico Nacional de 
Moldavia, ha cumplido con los requisitos para ser miembro de la ITF y ha sido aprobada para ser 
miembro de Tennis Europe a partir de 2020. 
 
No hubo preguntas. 
 
ACTUALIZACIÓN ITF2024 
 
Kelly Fairweather abrió la sesión sobre Transformación y reafirmó la Estrategia ITF2024 hacia un 
crecimiento real y sostenible del tenis. Mr Fairweather enumeró los cinco objetivos del ITF2024 y 
atribuyó la transformación de la ITF a dichos objetivos.  
 
Mr Fairweather habló de una serie de áreas de transformación en las que ha participado la ITF, 
incluyendo la Copa Davis y la Fed Cup, la introducción del Número Mundial de Tenis, proyectos 
de desarrollo en curso y la introducción de un Código de Ética. 
 
Mr Fairweather felicitó a los delegados por el hecho de que la ITF haya sido clasificada entre las 
seis principales federaciones internacionales en el Informe de Gobernanza Internacional publicado 
a principios de este año. Mr Fairweather destacó que, como parte del compromiso de la ITF con la 
buena gobernanza, se había nombrado a un Gerente de Salvaguardia, había revisado su proceso 
para proteger a los jugadores y tenía la intención de introducir la educación de salvaguardia en las 
asociaciones nacionales. 
 
Mr Fairweather luego se refirió a los proyectos digitales que se extenderán para relacionarse 
mejor con los jugadores, los aficionados y las naciones socias. Un proyecto que Mr Fairweather 
mencionó fue el archivo de fotos y vídeos en los que el almacenamiento de fotos de la ITF se ha 
trasladado a una plataforma de alojamiento en la nube con más de 400.000 imágenes 
actualmente almacenadas. La intención de la ITF es, como describió el señor Fairweather, migrar 
un millón de activos a la plataforma en la nube para que la ITF pueda compartir contenido digital 
directamente con los países miembros para su uso instantáneo. 
 
Entre otros proyectos mencionados por Mr Fairweather, se incluía el lanzamiento del nuevo sitio 
web de la ITF, así como las estrategias de Igualdad de Género y estrategias Advantage All. Mr 
Fairweather observó que la ITF tiene la intención de trabajar con cinco federaciones 
internacionales y el COI para ofrecer un Programa de Entrenamiento de Alto Rendimiento y 
empoderar aún más a las mujeres oficiales en el tenis. Mr Fairweather señaló que se aplicaría un 
conjunto de herramientas en los países miembros y que se lanzaría una nueva campaña llamada 
Tennis Opportunities Outside the Lines, (Oportunidades de tenis fuera de las líneas de juego) para 
que los países miembros se relacionen con modelos de conducta locales. Mr Fairweather destacó 
que la Fed Cup está en plena consonancia con la campaña Advantage All y el papel de  la 
embajadora de la Fed Cup, Billie-Jean King. 
 
Mr Fairweather concluyó su presentación afirmando a los delegados que la ITF tiene la visión de 
impulsar reformas de gobernanza, realizar eventos de tenis de alto nivel, mejorar los canales de 
contenido digital y mejorar la participación de las partes interesadas. Observó que esos objetivos 
sólo pueden lograrse mediante la participación y el empoderamiento de las regiones y las 
naciones socias mediante un diálogo constructivo y el apoyo a la autosuficiencia. 
 
Bernard Giudicelli (Presidente de la Federación Francesa de Tenis) felicitó a Mr Fairweather por 
su presentación y se refirió al informe ASOIF. Señaló su preocupación por la relación de la ITF 
con Sportradar como socio de datos y consideró que la ITF y las naciones necesitan encontrar 
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una solución interna para preservar la integridad del tenis. Mr Fairweather respondió señalando 
que la ITF está haciendo todo lo posible para proteger la integridad del tenis. 
 
A continuación, Ion Tiriac (Presidente de la Federación Rumana de Tenis) preguntó si se habían 
vendido los datos de Davis y Fed Cup. Mr Fairweather respondió. 
  
COPA DAVIS   
 
El Presidente presentó la sesión e indicó que el objetivo de la ITF de colaborar con Kosmos era 
crear un evento que beneficiara a las naciones y al deporte del tenis en su conjunto para el futuro. 
Luego se reprodujo un video. 
 
Después del video, el Presidente se refirió a los cambios realizados en el evento y los beneficios 
resultantes, incluyendo más patrocinio y una exposición mundial sin precedentes. A continuación, 
hizo notar que la ITF había seguido escuchando a los países miembros y, como resultado, la 
competición experimentará nuevos cambios en 2020 que luego describió brevemente. El 
Presidente habló entonces del éxito de la Copa Davis de 2019 e informó que la ronda clasificatoria  
alcanzó un récord de audiencia de 10 millones de espectadores. 
 
Mark Woodforde (representante de Atletas, Consejo de Administración) presentó la sede y las 
operaciones para las finales en noviembre. También se refirió a las instalaciones de los jugadores, 
la estrategia de venta de entradas y la activación de fans. Señaló que los comentarios de los 
jugadores habían sido siempre positivos. 
 
El Presidente volvió al micrófono para confirmar que la coherencia es crucial para preservar el 
estatus del evento y que tanto los patrocinadores como las emisoras han aceptado las reformas y 
que los fans están comprometidos. Observó que los cambios han permitido niveles récord de 
distribución de ingresos a las naciones en todos los niveles de la competición. Aseguró a las 
naciones que Kosmos estaba cumpliendo con sus obligaciones y las naciones estaban 
financieramente seguras. 
 
El Presidente dio las gracias a las 210 naciones, así como al Consejo ITF, al Comité de Copa  
Davis, al Equipo de Trabajo y al personal de la ITF por su apoyo y arduo esfuerzo.  
 
Después el Presidente presentó a Katrina Adams, Justine Albert y Atilla Richter para hablar de las 
reformas de Fed Cup. 
 
FED CUP 
 
Katrina Adams (Presidenta del Comité de Fed Cup) comenzó su presentación haciendo notar el 
vínculo entre la campaña Advantage All de la ITF y la Fed Cup. Recordó a los delegados que la 
ITF prometió a los delegados en la última Asamblea General Anual que se introducirían cambios 
en la Fed Cup para liberar su potencial y proporcionar mayor financiación a las naciones 
competidoras. Ms Adams se refirió a la asociación con Budapest y luego aplazó un vídeo 
promocional para las finales de Fed Cup. 
 
Después del vídeo, Ms Adams señaló que las partes interesadas habían pedido un cambio para 
inspirar la participación mundial en la competición. Ms Adams resumió las reformas estructurales 
principales de la competición y luego presentó un vídeo para explicar esas reformas. 
 
Justine Albert (Directora Ejecutiva de Eventos de Tenis Profesional) guió a los delegados a través 
de los cambios en el formato de la competición en detalle y confirmó que el formato de los Grupos 
Regionales no va a cambiar. Ms Albert indicó que el nuevo formato conserva los mejores 
momentos de la historia de la competición al tiempo que mejora el resto. Ms Albert señaló que la 
WTA y las jugadoras, a través del Consejo de Jugadores, respaldaron los cambios y que el nuevo 
formato debería conducir a mayores beneficios para las naciones competidoras, así como brindar 
oportunidades para que otras naciones participen.  Ms Albert reiteró la importancia de la igualdad 
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de género en el tenis, hizo alusión a la  embajadora de la Fed Cup, Billie-Jean King, y luego 
expuso una presentación en vídeo sobre Budapest. 
 
A continuación, Ms Albert invitó a Atilla Richter (Secretario General de la Asociación Húngara de 
Tenis) a subir al escenario para decir unas palabras. Richter señaló que las finales de la Fed Cup 
establecerán un nuevo estándar en el tenis femenino y se refirió a la idoneidad de Budapest para 
organizar el evento. También mencionó la experiencia de la Asociación Húngara de Tenis como 
anfitriona de los eventos de Fed Cup. 
 
Ms Adams siguió describiendo el aumento en ingresos que el evento reportaría. Así, informó que 
las doce naciones que compiten en las Finales ganarían 6 millones de dólares USA en pagos de 
participación y 3,8 millones se reservarían para los Clasificatorios y Play-offs, y que más de 1 
millón de dólares USA serían distribuidos a nivel de grupo regional. Observó que los beneficios 
financieros se apreciarían en todos los niveles de la competición. 
 
Ms Adams concluyó la presentación agradeciendo a los delegados su apoyo y señalando que el 
cambio sólo puede lograrse con el apoyo de las naciones socias.  
 
El Presidente luego hizo preguntas. Los delegados no plantearon preguntas. El Presidente invitó 
entonces a Ismail El Shafei (Presidente del Comité de la Copa Davis) a decir algunas palabras 
sobre la Copa Davis. 
 
Mr El Shafei señaló que el Comité de Copa Davis había trabajado arduamente para encontrar una 
solución que equilibrara la tradición de la Copa Davis y además fuera a su vez innovadora para 
mejorar la altura del evento. Señaló que, al escuchar a las naciones y jugadores, el Comité había 
logrado un gran resultado. 
 
DESARROLLO 
 
Luca Santilli (Director Ejecutivo de Desarrollo), Frank Couraud (Gerente de Centros de 
Entrenamientos y Eventos ITF) y Miguel Crespo (Jefe de Participación y Coaching de la ITF) co-
presentaron una revisión de las iniciativas de desarrollo. 
 
Luca Santilli habló de cómo 210 naciones, seis asociaciones regionales y la ITF habían adoptado 
y realizado una estrategia de desarrollo para la próxima generación de tenistas y aficionados. Mr 
Santilli se refirió a la estrategia de desarrollo lanzada en 2016 con un enfoque específico en las 
iniciativas de participación. 
 
Mr Santilli se refirió al Número Mundial de Tenis de la ITF y a la Conferencia Mundial de 
Participación como iniciativas importantes. A continuación, volvió a debatir sobre el ITF Global 
Tennis Report (GTR) 2019, (Informe Mundial de Tenis ITF 2019), el estudio de participación más 
grande en tenis, y señaló que a partir de este informe el Departamento de Desarrollo ha 
embarcado a las naciones socias de la ITF para lograr el objetivo común de aumentar la 
comunidad mundial de tenis de 87 millones de jugadores a día de hoy, a 120 millones de 
jugadores para 2030. Mr Santilli explicó que el GTR se utilizará para personalizar el desarrollo del 
tenis entre las naciones y crear puntos de referencia para establecer objetivos de participación 
realistas y medir los niveles de retención. Mr Santilli indicó cómo las naciones se beneficiarán del 
uso de los datos del GTR. 
 
Mr Santilli invitó a Rafael Westrupp (Presidente de la Federación de Tenis de Brasil) y a Wanjiru 
Mbugua Karani (Secretario General de Tennis Kenya) a hablar sobre la iniciativa GTR. 
 
Mr Westrupp destacó que Brasil cuenta con más de 7000 entrenadores, de los cuales sólo 700 
son mujeres. Observó que creía que la iniciativa GTR es emocionante, que ayudará a desarrollar 
a entrenadoras y que atraerá a más entrenadoras mediante la introducción de nuevos eventos de 
tenis. También dijo que creía en la planificación estratégica a largo plazo. 
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Ms Mbugua Karani explicó que el GTR ha ayudado a Tennis Kenya a entender dónde se 
encuentra Kenia  a nivel mundial en el tenis. Señaló que el GTR indicó que Kenya tenía una 
comunidad de tenis equilibrada en cuanto a género, pero que el país necesitaba más 
entrenadores para aumentar la participación de los jugadores. Ms Mbugua Karani señaló que 
espera con interés la próxima edición del GTR para ver las mejoras de Tennis Kenya. 
 
A continuación, Miguel Crespo presentó en “Play and Stay” y la Iniciativa de Tenis Juvenil 
(iniciativas de participación de jugadores clave). Mr Crespo se refirió a los éxitos de algunos 
jugadores que se habían beneficiado de estas iniciativas y luego puso un video en el que Gaby 
Rivera de Guatemala, la jugadora junior del top 100 ITF, fue entrevistada sobre sus experiencias 
en la Iniciativa de Tenis Junior.   
 
Mr Crespo continuó mencionando varias iniciativas de entrenamiento, específicamente la 
Academia de Coaching de la ITF. Se reprodujo un video en el que un entrenador de la ITF 
hablaba de la academia. A continuación, indicó que un buen programa de entrenamiento es 
esencial para el éxito en cualquier deporte. Explicó que el objetivo de la ITF es conseguir que las 
naciones socias sean autosuficientes para formar a sus propios entrenadores. 
 
Frank Couraud fue llamado entonces a presentar en el programa de Subvenciones de 
Instalaciones ITF. Resumió el programa y puso un vídeo sobre el centro nacional de 
entrenamiento en Bangkok (Tailandia). Mr Couraud apuntó que la ITF había introducido un 
sistema de clasificación que evalúa los centros de entrenamiento con oro, plata o bronce para 
mejorar el nivel de los centros nacionales de entrenamiento dentro del programa. 

 
Mr Couraud indicó que la ITF debe seguir cerrando la brecha en las oportunidades competitivas 
entre América del Norte y Europa y otras regiones, y mencionó las subvenciones emitidas por la 
ITF y la Copa de las Naciones del Pacífico como ejemplos de estrategias importantes que 
ayudarían a cerrar esa brecha. Se puso un vídeo corto y luego Mr Couraud informó sobre varios 
resultados de rendimiento de los jugadores, señalando que cada uno de ellos eran historias de 
éxito importantes. A continuación, examinó el éxito de los tres centros regionales de 
entrenamiento de la ITF e hizo referencia al plan de la ITF de ampliar el número de campamentos 
de entrenamiento de alto rendimiento en las regiones. Mr Couraud concluyó presentando un vídeo 
sobre uno de los campamentos de jugadores de alto rendimiento financiados en Brasil. 
 
A continuación, Mr Santilli concluyó la sesión abordando el éxito de los programas del Fondo de 
Desarrollo de Grand Slam, incluido el programa Grand Slam Player Grant y el afín Subvención del 
Jugador ITF y habló del éxito de Kaya Juvan, de Eslovenia, que recibió una beca de jugador junior 
de la ITF en 2018 y una beca de jugador de Grand Slam en 2019 y ahora, tan sólo un año más 
tarde, ha conseguido una carrera de una alta posición, 106, en el ranking. 
 
Los delegados de la Confederacao Brasileira de Tenis y la Federación de Tenis de Pakistán 
hicieron preguntas sobre la financiación, incluida la necesidad de consultar más a los países 
cuando se distribuyan las subvenciones de instalaciones de la ITF y sobre la necesidad de mayor 
financiación para hacer un cambio real. Mr Santilli tuvo en cuenta los comentarios y respondió 
debatiendo sobre los criterios de desarrollo y recordando a las naciones que desde 2016 ha 
habido un tremendo aumento de fondos  que seguirá en el futuro. 
 
Se planteó una pregunta sobre los ingresos procedentes del Número Mundial de Tenis de la ITF, 
sobre la cual Mr Santilli pidió que se aplazara el debate a la próxima AGM para que la iniciativa 
tenga tiempo de convertirse en un producto consolidado. 
 
Otro comentario del delegado incluyó la necesidad de mejorar los recursos de arbitraje y también 
atraer a más espectadores a los torneos. 
 
El señor Santilli dio las gracias a los delegados y concluyó la presentación del departamento de 
Desarrollo. 
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SALÓN DE LA FAMA INTERNACIONAL DEL TENIS: GLOBAL ORGANISATION OF 
DISTINCTION AWARD, PREMIO ORGANIZACIÓN MUNDIAL DE DISTINCIÓN  
 
Ms Croft regresó al escenario para presentar al Presidente y a Todd Martin (CEO, Salón de la 
Fama Internacional del Tenis) para presentar Global Organisation of Distinction Award, el Premio 
Organización Mundial de Distinción.  
 
Martin presentó el premio a la Asociación China de Tenis por sus servicios y contribución al 
deporte. Mr Martin dio la enhorabuena a la Asociación China de Tenis por facilitar el crecimiento 
de la participación y la popularidad del tenis en la población juvenil y adulta de China. 
 
Mr Liu Wenbin (Vicepresidente de la Asociación China de Tenis) aceptó el premio en nombre de la 
Asociación China de Tenis y agradeció a la ITF y a los demás países miembros el honor de ser el 
galardonado de 2019. 
 
El Presidente concluyó la sesión abordando cada uno de los temas presentados durante la sesión 
de la mañana e invitó a Ms Croft al escenario para presentar a Sandra Osborne para comentar los 
procedimientos de votación electoral. 
 
PROCEDIMIENTOS DE VOTACIÓN 
 
Sandra Osborne QC (Presidenta de la Comisión de Ética de la ITF) comenzó presentando un 
breve informe de la Comisión de Ética sobre tres áreas clave: 1) Comisión establecida; 2) Alcance 
del informe; y 3) Actividad anual hasta la fecha. 
 
Ms Osborne expuso el alcance del Código de Ética de la ITF, incluyendo a quién se aplica, la 
conducta esperada y su administración. Ms Osborne señaló que la Comisión de Ética entró en 
funciones en marzo de 2019 e informó sobre las acciones e investigaciones que había realizado 
hasta la fecha. 
 
Ms Osborne se refirió a los procedimientos de elección de la AGM (Asamblea General Anual) y 
señaló que los procedimientos habían sido aprobados por el Grupo Electoral. Confirmó que el 
Grupo Electoral tendría la responsabilidad general del proceso de votación para garantizar la 
integridad del proceso y los resultados. 
 
A continuación, Ms Osborne explicó el proceso de votación y dio instrucciones específicas a los 
delegados votantes para las elecciones presidenciales y el Consejo de Administración.  
 
Ms Osborne informó a los delegados que tres candidatos al Consejo de Administración habían 
retirado su candidatura. 
 
Se plantearon cuestiones relativas a la distribución de papeletas de voto, al proceso de votación, 
al calendario de votación y a la presentación visual de las papeletas. Ms Osborne abordó cada 
una de las cuestiones sucesivamente.  
 
Ms Osborne agradeció a los delegados su tiempo. Acto seguido, Ms Croft cerró la sesión y la 
Conferencia se interrumpió para la comida. 
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MANDATOS DE CANDIDATOS PRESIDENCIALES 
 
Ms Croft abrió la sesión e invitó por orden alfabético a cada candidato presidencial al escenario. 
 
David Haggerty 
 
Mr Haggerty dijo que era un honor estar ante los delegados como el actual presidente y pidió 
apoyo para su reelección. Mr Haggerty manifestó que hablaría de cómo había cumplido las 
promesas durante su mandato como presidente y de cómo cumpliría más promesas en el 
mandato próximo. 
 
Mr Haggerty mencionó que había introducido varias iniciativas de compromiso. Prometió aumentar 
los ingresos y observó que el hecho de que los ingresos habían aumentado de 52 millones de 
dólares USA a 100 millones de doláres USA demostró el cumplimiento de esa promesa. Explicó 
que la ITF se encuentra en la mejor posición financiera que nunca. Señaló que se habían 
distribuido 67 millones de dólares USA a las naciones. El gasto en Desarrollo había aumentado a 
12 millones de dólares USA y recordó a los delegados que había dedicado su prima contractual al 
fondo de desarrollo de la ITF. Resumió los cambios transformadores en la Copa Davis y la Fed 
Cup que, según indicó, resultaron en mayores pagos de participación a las naciones. Observó que 
había ejercido un fuerte liderazgo en un mundo que evolucionaba rápidamente y que había 
cumplido lo que había prometido. 
 
A continuación, Mr Haggerty describió sus promesas para los próximos cuatro años y señaló que 
las naciones son parte integrante del desarrollo del tenis a nivel mundial. Mr Haggerty prometió 
ser más incluyente para garantizar que el mayor número de naciones y voluntarios sirvan en los 
comités y que todos tengan voz en la futura dirección de la ITF y el tenis. Asimismo, destacó su 
objetivo de que las 200 naciones socias estén en futuras AGMs. 
 
Señaló que ASOIF ha reconocido a la ITF como federación líder en gobernanza. Mr Haggerty 
expresó su deseo de seguir aumentando la supervisión, la transparencia y la 
independencia. Después se refirió a su intención de revisar las estructuras alternativas de ITF 
Limited. Explicó que parte de la reestructuración consistiría en dividir las funciones de Presidente, 
Chair y CEO en dos funciones distintas. 
 
Señaló que los ingresos de la ITF pronto superarán los 160 millones de dólares USA, tres veces 
más que en 2015. Prometió que sus energías estarían completamente enfocadas en ofrecer las 
mejores finales de la Copa Davis, lo que a su vez establecerá un nuevo punto de referencia para 
la ITF. Indicó que continuaría un importante diálogo con la ATP para garantizar lo mejor para los 
tenistas. A continuación afirmó que la Fed Cup es igualmente importante y que la ITF colabora con 
éxito con la WTA. Mr Haggerty promete continuar su relación con WTA y mejorar el éxito del tenis 
femenino. 
 
Mr Haggerty declaró que había demostrado su capacidad para innovar. Se refirió a la 
reintroducción de la Copa Hopman, así como a la introducción de nuevas competiciones 
regionales y continentales para reforzar el papel de las asociaciones regionales. Prometió que 
para 2023 los ingresos de la ITF alcanzarían los 160 millones de dólares USA para la reinversión 
directa en los países miembros.  
 
También apuntó que el desarrollo ocupa un lugar central en la misión de la ITF. Mr Haggerty 
prometió aumentar la financiación a 20 millones de dólares USA y destacó su compromiso 
personal de transferir su prima contractual al fondo de desarrollo de la ITF.  
 
Mr Haggerty hizo notar su pasión y compromiso para trabajar con grandes líderes del tenis para 
marcar una verdadera diferencia. Concluyó afirmando que el viaje no ha terminado, que puede y 
que cumplirá. 
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Preguntas: 
 
Las preguntas formuladas al Sr. Haggerty incluían cómo se haría para que la ATP y la WTA 
contribuyeran al tenis de base y cómo cambiaría el manifiesto de su actual mandato si fuera 
reelegido. 
 
Haggerty confirmó que continuaría una relación satisfactoria con la WTA y que trabajaría con el 
nuevo liderazgo de la ATP. También explicó que tenía la intención de visitar más naciones, 
desbloquear fondos y reunirse con una amplia gama de partes interesadas para mejorar la 
infraestructura del tenis. 
 
Ivo Kaderka 
 
Mr Kaderka señaló que su manifiesto es una historia en tiempo real sobre el compromiso de su 
vida con el tenis. Señaló que su manifiesto no había sido escrito por ninguna agencia comercial y 
que sus ideas y visiones eran suyas. Consideró que nada puede reemplazar a la experiencia. Se 
refirió a su larga presidencia de la Asociación Tenisova Checa y a sus experiencias desde esa 
posición.  
 
Habló del éxito de la Asociación Tenisova Checa en las competiciones internacionales de tenis y 
del éxito de la federación al traer a los niños pequeños al tenis para ser las estrellas del futuro. 
Observó que todos sus sueños se hicieron realidad mientras estaba sentado como presidente. 
Apreció que había logrado grandes resultados  mientras dirigía el tenis y por eso entiende las 
necesidades de las naciones. 
 
Mr Kaderka explicó que las naciones son lo prioritario y que sufren dificultades 
financieras. Observó que las naciones son dueñas de la ITF y que sin las naciones no puede 
haber negocios de tenis. Por eso explicó que era necesario que la ITF encontrara una manera 
común con los Grand Slams para aumentar las finanzas en el tenis. Se comprometió a trabajar 
con los demás organismos reguladores para ser más fuertes. Advirtió que la ITF será fuerte 
cuando las naciones sean fuertes.  
 
Mr Kaderka reparó en que la ITF debe ocuparse de la distribución justa de los recursos y dar a las 
naciones más apoyo financiero y educativo. 
 
Declaró que su principal ventaja como presidente electo era que venía de una nación pequeña y 
así entendía las dificultades de ser una nación pequeña. 
 
Preguntas: 
 
Se preguntó a Mr Kaderka qué mejoraría para las naciones si fuera elegido. Respondió que la ITF 
debía encontrar nuevos recursos y distribuirlos a los países en desarrollo más pequeños para 
apoyar al tenis de base. 
 
Anil Khanna 
 
Mr Khanna expresó su agradecimiento a la Federación Portuguesa por albergar la AGM y al 
personal de la ITF por hacer los preparativos y por realizar sus presentaciones en el camino a 
seguir para la Copa Davis y la Fed Cup. Mr Khanna señaló que espera participar en las reformas 
de gobernanza planificadas, la igualdad de género y otras transformaciones. Manifestó que las 
iniciativas emocionantes de la ITF estarían respaldadas por él si fuera elegido. Hizo un resumen 
de sus antecedentes en el liderazgo del tenis y luego recurrió a su experiencia como contable y a 
su posición en el Comité de Finanzas. 
 
Afirmó que si se le daba la oportunidad de ser Presidente centraría su energía en crear una ITF 
mundial y progresista con una presencia en todo el mundo dedicada al desarrollo en todas las 
regiones. Indicó que su primer compromiso personal era garantizar una ITF sólida y rica, con las 
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ganancias compartidas con las naciones socias para que las naciones utilizaran esas 
distribuciones de forma independiente. Observó que la ITF debería inspirarse en el COI porque 
gana miles de millones de dólares que luego distribuye a los comités olímpicos nacionales.  
Consideró que la ITF debía entregar fondos de reserva a las naciones. 
 
Mr Khanna declaró que estimaba unas ganancias de 10 millones de dólares USA para la ITF en 
2020. Señaló que bajo su dirección la ITF mejoraría su rendimiento y distribuiría mejor los 
recursos para los socios. Advirtió que el gasto en desarrollo aumentará y la financiación irá más 
allá de lo que ya se distribuye a través de la Copa Davis y la Fed Cup. 
 
Señaló que los tenistas necesitan ganar dinero con el tenis, por lo que la ITF debería llegar a 
todos los organismos reguladores para crear un marco coherente. Mr Khanna afirmó que la ITF y 
las naciones tienen una responsabilidad básica con los jugadores de menor rango y que él 
trabajaría con las naciones del Grand Slam, así como con la ATP y la WTA para presentar más y 
mejores tenistas. 
 
A continuación, Mr Khanna habló de sus objetivos de desarrollo en el tenis. Propuso que el 
desarrollo centralizado se trasladara a las federaciones regionales, puesto que estas federaciones 
entienden mejor lo que se puede hacer con los fondos asignados. Mr Khanna explicó que crearía 
tres entidades comerciales fuertes; a saber, ITF Euro áfrica, Oceanía y las Américas, para ayudar 
a aprovechar nuevas propiedades regionales. Declaró que la descentralización y la 
reestructuración garantizarían mayores fondos para expandir el deporte. 
 
Preguntas 
 
Se preguntó a Mr Khanna cómo abordaría cuestiones específicas experimentadas por las 
naciones más pequeñas. En su respuesta, Mr Khanna sugirió que la financiación para el 
desarrollo debería estar bajo el control de las asociaciones regionales, ya que así se garantizaría 
una utilización más eficaz de la financiación. Sugirió que la ITF se centrara en los eventos 
clasificatorios olímpicos y en las iniciativas regionales de ranking para expandir el tenis y reducir 
los incidentes de los jugadores que tienen que viajar para jugar torneos. Mr Khanna concluyó 
afirmando que la ITF debe generar beneficios para el tenis. 
 
Khanna respondió a una pregunta sobre la colaboración con los otros organismos reguladores 
afirmando que la ITF está perdiendo espacio a favor de otros deportes más pequeños y que tiene 
la intención de preguntar directamente a los países miembros cómo debería avanzar la ITF. Mr 
Khanna observó que las naciones deben ser capaces de tratar con la ATP y la WTA directamente 
y que todos en el tenis quieren prosperar. 
 
David Miley 
 
Mr Miley dijo que se trataba de su 27ª AGM ITF y expuso sus antecedentes y experiencia en el 
tenis, destacando que tiene 35 años de experiencia en el deporte. Indicó que se proponía 
defender a la ITF y trabajar con otras partes interesadas desde una posición de fortaleza. Afirmó 
que las asociaciones nacionales pagan por el desarrollo de sus jugadores y que merecen respeto. 
Señaló que sin las naciones no habría ATP, WTA ni Grand Slams.  

 
El manifiesto de Mr Miley, "ITF Strong" (“ITF Fuerte”), aclaró, es un manifiesto de las naciones. 
Explicó que al viajar por el mundo se hizo una idea de las diferentes prioridades de las diferentes 
naciones. Señaló que, de ser elegido, aportaría una visión más amplia a la ITF. Se refirió al hecho 
de que la ITF es una empresa de 100 millones de dólares USA, que las naciones son accionistas 
y que los jugadores y los espectadores son los clientes. Afirmó que el papel de la ITF es hacer 
crecer la industria, ofrecer beneficios al accionista y adaptarse a las necesidades de los jugadores 
y espectadores. Señaló que su objetivo era entregar a las naciones una mayor financiación para 
que puedan ampliar el juego en sus países. 
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Afirmó que la ITF es vista como débil porque su relación con los Tours y Grand Slams es 
deficiente. Mencionó que la ITF sufría graves problemas de gobernanza e integridad y que el 
cambio había sido demasiado rápido. Destacó que las reservas de la ITF se habían reducido 
considerablemente mientras que los gastos de personal habían aumentado. Preguntó por qué la 
ITF presupuesta sólo un pequeño superávit en 2019. Señaló que su presidencia no se trataría de 
una persona pero que deseaba liderar un movimiento para cambiar el tenis para mejor. 
 
Mr Miley señaló que cree en la continuidad donde sea necesario y así afirmó su compromiso con 
el World Tennis Number y la igualdad de género. Prometió respetar los contratos de la Copa Davis 
y la Fed Cup, pero que trabajaría con los socios de la ITF para generar más ingresos. Señaló que, 
de ser elegido, reestructuraría el World Tennis Tour de la ITF y establecería nuevas propiedades 
comerciales. Dijo que también organizaría una cumbre mundial sobre tenis con los demás 
electores para mejorar el deporte y aumentar la participación. 
 
Explicó que quería que se respetase más a la ITF y contrataría a los expertos necesarios. 
También señaló que deseaba aumentar la diversidad dentro de la estructura de personal de la 
ITF. Mr Miley observó que la ITF debía ser respetada por la ATP y la WTA. Indicó que creía que 
los demás organismos reguladores debían entender que al negociar con la ITF entraban en 
negociaciones con los países miembros. Observó que tiene buenas relaciones con todos y, de 
esta forma, estará bien situado para conseguir que la familia de tenis trabaje conjuntamente. 
Señaló su compromiso de reducir su sueldo a 440.000 dólares USA, con la reinversión de 125.000 
dólares USA en otras áreas de la ITF. 
 
Señaló que podría lograr resultados con el personal y las partes interesadas detrás. Dijo que 
había elegido trabajar con integridad y que la honestidad y la transparencia estarían en el centro 
de cómo servirá él a las naciones socias. Reconoció que las naciones son apasionadas y trabajan 
duro para desarrollar el tenis, por lo que quiere devolver su pasión a las naciones. 
 
Preguntas: 
 
Se preguntó a Mr Miley cómo trabajaría con otras estructuras corporativas a lo que respondió que 
deseaba desarrollar un sistema justo, señalando que el sistema actual estaba roto. Advirtió que 
las naciones con recursos limitados no tienen suficiente apoyo o respeto y que quiere que los 
Tours se esfuercen más en respetar y apoyar a las naciones.   
 
A la pregunta formulada sobre cómo cambiaría la propia ITF, Mr Miley consideró que la ITF 
necesita adaptar el tenis a las necesidades y estilos de vida de sus clientes y que siempre 
debemos recordar a los clientes. 
 
Cuando se le preguntó sobre la Copa Davis, el señor Miley estuvo de acuerdo en que la 
competición necesitaba un cambio, pero que éste se había producido demasiado rápido y que se 
había prestado demasiada atención al dinero. Mr Miley confirmó que respetaría el contrato con 
Kosmos pero que también trabajaría con las naciones para lograr un equilibrio respetando el 
formato tradicional mientras se sigue generando dinero. 
 
 
MANDATOS DE LOS CANDIDATOS AL CONSEJO 
 
Cada candidato al Consejo de Administración que había elegido hablar hizo una breve 
presentación. 
 
Ms Croft dio gracias a los delegados e invitó a Kelly Fairweather al escenario para clausurar el Día 
2 de la Conferencia.  
 
El Día 2 de la Conferencia Anual terminó a las 05:00 pm. 
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 ASAMBLEA GENERAL ANUAL ITF – 27 DE SEPTIEMBRE DE 2019 
 
El Presidente de la ITF, David Haggerty, inició la Asamblea a las 08.32 am y dio las gracias a 
Vasco Costa, (Presidente de la Federacao Portugesa de Tenis) por albergar la AGM ITF 2019. Mr 
Costa se acercó al escenario para decir unas palabras y expresar su agradecimiento a los 
delegados. Seguidamente el Presidente de la ITF pidió a João Paulo Rebelo (Secretario 
Portugués de Estado para la Juventud y el Deporte) que inaugurara oficialmente la AGM ITF 2019. 
 
El Presidente informó a la Asamblea que 148 de las 210 Naciones Miembros estaban 
representadas en la AGM por 265 delegados. 
 
Se comprobó el sistema informatizado de votaciones y se estableció el quórum, siendo el quórum 
de al menos la mitad de todos los miembros de Clase B o la mitad del total de las Acciones. 126 
miembros de clase B con derecho a voto estuvieron presentes en un total máximo de 147 
miembros de clase B (86%). El total de Acciones registradas para la AGM (Asamblea) fue de 436 
de un posible total de 459 Acciones (95%). 
 
Se recibieron disculpas por ausencia de las siguientes Asociaciones: 
 

• Nigeria 

• Tahití 

• Myanmar 
 
Además se recibieron disculpas por ausencia de Francesco Ricci Bitti, Brian Tobin y Roman 
Murashkovsky. 
 
El Presidente agradeció la presencia del Presidente Honorario Vitalicio, Geoff Pollard, y de Heinz 
Grimm, y de los Consejeros Honorarios Vitalicios Ismail El Shafei, Lucy Garvin, Ian King, Alvaro 
Peña, Stuart Smith y Georg von Waldenfels. 
 
La Asamblea aprobó el nombramiento de Jonathan Taylor QC como moderador. Christopher Lai 
(Hong Kong), Cristy Campbell (Guyana) y Mark Camilleri (Malta) fueron elegidos escrutadores. 
 
Las Actas de la AGM 2018 se aprobaron con el apoyo del 100%. 
 
El Presidente de la ITF pidió a la delegación que guardara un minuto de silencio en honor de 
aquellos que habían fallecido este último año. 
 
ELECCIONES PRESIDENCIALES 
Ms Sandra Osborne (Presidenta de la Comisión de Ética) recordó a los delegados el proceso de 
votación para la elección del presidente de la ITF y del Consejo de Administración. Ms Osborne 
corrigió una declaración que había hecho el día anterior confirmando que las papeletas 
estropeadas se excluirían del total de votos contados 
 
PRIMERA VOTACIÓN PARA LA ELECCIÓN DEL PRESIDENTE 2019 – 2023 
Las papeletas se distribuyeron a todas las naciones con derecho a voto presentes en orden 
alfabético de su código de país del COI. Dominic Anghileri llamó a cada delegado votante de las 
naciones en el mismo orden para depositar sus votos en la urna. 
 
Los cuatro siguientes candidatos se presentaron a las elecciones: 
 
David Haggerty (USA) 
Ivo Kaderka (CZE) 
Anil Khanna (IND) 
David Miley (IRE) 
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Los Escrutadores se retiraron con el Comité Electoral para contar los votos y la Asamblea volvió al 
Orden del Día. 
 
Al regreso de Sandra Osborne (Presidenta de la Comisión de Ética), Jonathan Taylor QC 
(Parlamentario) anunció los resultados de la primera votación. Anunció el resultado de la siguiente 
manera: 
 
DAVID HAGGERTY 259 (60,5%) 

ANIL KHANNA 93 (21,7%) 

DAVID MILEY 46 (10,8) 

IVO KADERKA 30 (7%) 

 
DAVID HAGGERTY fue declarado oficialmente Presidente de la ITF para el periodo 2019-2022, 
después de haber obtenido el 60,5% de los votos 
 
ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS 
 
El Presidente presentó a René Stammbach (Vicepresidente y Presidente del Comité de Finanzas)) 
para presentar oficialmente los resultados para 2018, tal como se informó en el Informe Anual y 
Estados Financieros. Estos habían sido enviados en una circular junto con el Orden del Día y 
presentados el día anterior.  
 
El resultado de explotación fue un superávit de 0,2 millones de dólares USA y los gastos de la 
Iniciativa Estratégica ascendieron a 3,7 millones de dólares USA. El resultado no operativo fue un 
déficit de 2 millones de dólares USA, debido principalmente a una reducción del valor de las 
carteras de inversión de 1,8 millones de dólares USA. El resultado general del ejercicio registrado 
en la cuenta de resultados consolidada fue un déficit de 5,5 millones de dólares USA.  
 
A finales de 2018 los activos netos ascendían a 49,5 millones de dólares USA. 
 
Los estados financieros de la ITF fueron auditados por PricewaterhouseCoopers LLP 
 
La Asamblea recibió debidamente los estados auditados para 2018. 
 
ELECCIÓN DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN  2019 – 2023 
 
Ms Osborne volvió al escenario para repasar los trámites de la votación para el Consejo de 
Administración y distribuir los documentos. Dominic Anghileri llamó a los delegados votantes de 
cada nación votante en orden alfabético del código de país del COI para que recibieran sus 
papeletas.  

 
Dominic Anghileri pidió que las naciones tacharan los nombres de los cinco candidatos que se 
habían retirado: David Rawlinson (GBR), Spyros Zannias (GRE), Jonathan Yarom (ISR), Attila 
Richter (HUN) y Hilmi Onur Binay (TUR). 
 
Se recordó a las naciones que depositaran sus papeletas en las urnas. 
 
Los escrutadores y el Comité Electoral se retiraron para contar los votos y la Asamblea volvió al 
Orden del Día. 
 
REGLAS Y REGLAMENTOS  
 
El Presidente presentó a Celia Patrick (Presidenta del Comité de las Reglas de Tenis) para 
esbozar un cambio propuesto a las Reglas de Tenis. Ms Patrick confirmó que, de aprobarse, el 
cambio sería adoptado por todos los organismos reguladores internacionales de tenis. 
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La resolución (véase la página 21 del Orden del Día de la AGM) era la siguiente: 
 
[ Se requería una mayoría de 2/3 para la aprobación de la Resolución] 
 

• Resolución del Consejo: Enmienda de la Regla 29 (Juego continuo) de las Reglas de 
Tenis 2020 – para aumentar el tiempo entre puntos de veinte segundos a veinticinco 
segundos, tras un período de prueba satisfactorio en 2019. 
 
La Asamblea aprobó el cambio de regla con un apoyo del 92,46%. 

 
PROPUESTAS DE GOBERNANZA  
 
El Presidente cedió entonces la palabra a Jack Graham (Miembro del Consejo y Presidente del 
Comité Constitucional). Mr. Graham recordó a los delegados los motivos y la redacción de cada 
resolución. 
 
Las resoluciones (pueden consultarse en las páginas 22 - 29 del Orden del Día de la AGM) fueron 
las siguientes: 
 
[Se requería una mayoría de 2/3 para la aprobación de cada Resolución] 
 

• Resolución del Consejo: Elegibilidad y condiciones de servicio de los directores – 
revisar los Artículos 19 y 21(k) de la Constitución de la ITF para mejorar los criterios de 
elegibilidad para la elección al Consejo y mejorar el proceso de destitución de un Director o de 
un candidato a la elección.  

 
Nota: hubo dificultades técnicas durante el primer intento de votación de esta resolución. Se 
volvió a votar. 

 
La Asamblea aprobó las enmiendas con un apoyo del 93%. 

 

• Resolución del Consejo: Presentación de resoluciones tardías por el Consejo – para 
revisar los artículos 17 y 18 de la Constitución de la ITF para aclarar que el Consejo de la ITF 
puede presentar enmiendas tardías y/o presentar resoluciones tardías. 

 
La Asamblea aprobó las enmiendas con un apoyo del 94,78%. 

 
AFILIACIÓN 
 

El Presidente informó a la Asamblea que todas las solicitudes de afiliación requerían una mayoría 
de dos tercios y que los cambios entrarían en vigor a partir del 1 de enero de 2020. 
 
Una solicitud de Túnez para un aumento de 3 a 5 acciones de Clase B fue aprobada por la 
Asamblea con el apoyo del 66,67%. 
 
Una solicitud de Etiopía para una transferencia de afiliación de Clase C a Clase B fue aprobada 
por la Asamblea con un apoyo del 77,67%. 
 
Las siguientes naciones han notificado su intención de solicitar una transferencia de la Clase C a 
la Clase B en la AGM ITF 2020: 
 

• Federación de Tenis de Burundi 

• Federación Lao de Tenis 

• Asociación de Tenis de Macao 

• Asociación de Tenis de las Maldivas 

• Asociación de Tenis de Seychelles 
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• Surinaamse Tennisbond 

• Asociación de Tenis de Tanzania 
 

La solicitud de Moldavia de transferir su acción de clase B a la nueva federación y ser reconocida 
como nación miembro de la ITF para Moldavia fue aprobada por la Asamblea con un apoyo del 
90,1%. 
 
Todas las naciones habían pagado sus suscripciones pendientes. Ninguna nación fue suspendida 
de afiliación por dejar de pagar sus suscripciones anuales durante dos años consecutivos. 
 
SUSCRIPCIONES ANUALES 
 
Mr Anghileri volvió al escenario para anunciar que las tasas de suscripción para 2020 serían las 
siguientes: 
 
Miembros de Clase C: 250 dólares USA 
Miembros de Clase B: 804 dólares USA más 4.798 dólares USA por acción 
 
La inflación para Miembros de Clase B está en conformidad con el índice anual de inflación de la 
OECD de 2,6%. 
 
NOMINACIÓN DE CONSEJEROS HONORARIOS VITALICIOS 
 
La Asamblea aprobó las nominaciones de Alan Schwartz (USA) y Sergio Elías (CHI) como 
Consejeros Honorarios Vitalicios. 
 
Sergio Elías fue invitado a decir unas palabras.  
 
PREMIOS POR SERVICIOS AL JUEGO 
 
El Presidente presentó las nominaciones para premios de las siguientes Asociaciones Nacionales: 
 

Mr Fuad AlRowaie BRN 

Dr David Ho HKG 

Mr Andrey Bokarev RUS 

Sr. Edmundo Rodriguez BOL 

Sr. Humberto Rodriguez HON 

Mr Juris Savickis LAT 

Mr Nohad Schoucair LIB 

Mr Georgi Krumov BUL 

Ms Anneliese Rose TTO 

Ms Selima Sfar TUN 

Sr. Enrique Perez Cassarino URU 

Mr Harri Louhos FIN 

Mr Ihsan Can Uner TUR 

Sr. Luis Ferretti Cobos EDU 

Mr Dirk Hordoff  GER 

Mr Scott Windus AUS 

Ms Esther Vergeer NED 

 
También se incluyó la nominación de la Comisión de Entrenadores para Bernard Pestre (FRA). 
 
La Asamblea aprobó los premios a mano alzada. 
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El Presidente a continuación presentó los premios a Fuad AlRowaie, Dirk Hordoff, Edmundo 
Rodriguez Scott Windus, Georgi Krumov y Juris Savickis, quienes estuvieron presentes en la 
Asamblea. 
 
 
NOMBRAMIENTO DE AUDITORES 
 
PricewaterhouseCoopers LLP fueron elegidos por unanimidad auditores para la ITF, con 98,94% 
de aprobación, para el periodo del 27 de septiembre de 2019 hasta e incluyendo el último día de la 
Asamblea General Anual de 2020. 
 
  
ASAMBLEA GENERAL ANUAL 2020 
 
El Presidente anunció que el nuevo Consejo de Administración revisaría las ofertas de las 
naciones que expresen su interés por albergar la AGM 2020 y emitiría su decisión sobre la nación 
anfitriona de la AGM 2020 a finales de año. El Presidente pidió a las naciones interesadas en ser 
anfitrionas de la próxima AGM que se pusieran en contacto con la oficina de la ITF para obtener 
más información. 
 
Las siguientes naciones expresaron su interés en albergar la AGM 2020: 

• Líbano; y 

• Paraguay 
 
La AGM se interrumpió para la comida a las 12:50pm  
 
ELECCIÓN DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN 2019 – 2023 
 
La reunión fue convocada a las 04:10 pm para anunciar el Consejo de Administración de la ITF 
para 2019 - 2023. 
 
El total de votos registrados fue de 437; 0 abstenciones; 25 votos nulos; 412 votos válidos. El total 
de votos emitidos fue de 437. Las siguientes personas fueron elegidas para el Consejo de 
Administración de la ITF 2019- 2023 por orden de votos recibidos: 
 

BULAT UTEMURATOV   Kazajstán   357 

BERNARD GIUDICELLI   Francia             304 

RENÉ STAMMBACH               Suiza   300 

KATRINA ADAMS     EEUU   295 

CARLOS BRAVO    Costa Rica  288 

CAMILO PÉREZ LÓPEZ MOREIRA              Paraguay  280 

NAO KAWATEI    Japón    275 

SALMA MOUELHI GUIZANI              Tunisia  269 

MARTIN CORRIE    Great Britain             239 

JACK GRAHAM     Canada  238 

ULRICH KLAUS    Germany  213 

ANIL KHANNA    India   203 

STEFAN TZVETKOV               Bulgaria  203 

ALEKSEI SELIVANENKO   Russia              201 
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Por consiguiente, no fueron elegidos los candidatos siguientes: 

SURESH SUBRAMANIAM              Sri Lanka                    199 

ISMAIL EL SHAFEI    Egypt                          198 

CELIA PATRICK    New Zealand              182 

DAVID MILEY                Ireland                        173         

MIGUEL DIAZ ROMÁN   Spain              164  

THOMAS KØNIGSFELDT   Denmark                     161 

LUISANNA FODDE    Italy                             157 

IVO KADERKA    Czech Republic          150 

JAMES KENANI    Kenya                         141 

GORAN DJOKOVIC               Serbia                         126 

VASCO COSTA    Portugal                      124 

GAVIN CROOKES    South Africa                120 

GABRIEL SÁNCHEZ-SIERRA  Colombia                     81 

ANTON YUSPA    Belarus                        67 

RAZVAN ITU                Romania                      60 

 

OTROS ASUNTOS 
  
El Presidente felicitó al recién elegido Consejo de Administración y agradeció a los Presidentes 
Regionales, Presientes de Comité y miembros de Comité y a todos los delegados su atención y 
compromiso durante la semana y durante todo el año. 
 
El Presidente dio gracias a los miembros del Consejo que no prestarán servicio en el siguiente 
mandato. 
 
También agradeció al personal de la AGM de la ITF que había trabajado arduamente para 
garantizar el éxito de la semana. El Presidente mencionó en particular a Kelly Fairweather y al 
Ejecutivo de la ITF que habían trabajado incansablemente. Después dio gracias a Vasco Costa 
por el compromiso de su federación de albergar la AGM. 
 
Agradeció los comentarios constructivos que se habían expresado a lo largo de la semana y 
señaló que en los últimos años se habían introducido cambios en el formato de la Conferencia y la 
AGM para permitir un debate adecuado y acogió con satisfacción más información sobre la forma 
de mejorar las reuniones. Recomendó que el Comité Constitucional de la ITF, el Consejo de 
Administración y el Comité Electoral examinaran la Constitución de la ITF para simplificar el 
proceso electoral y permitir la votación electrónica.  
 
La AGM ITF de 2019 se clausuró oficialmente a las 04:35 pm. 
 


